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Scadenza 
presentazione 
articoli anno 2024
Il CDR si ritrova periodicamente presso la Sala Riunioni 
dell’Ufficio Cultura, via Matteotti 8/a alle ore 9.00 
nelle date di riunione

Fine consegna articoli
Lunedì 6 maggio 2024
Lunedì 16 settembre 2024
Lunedì 18 novembre 2024

Riunione CDR
Sabato 11 maggio 2024

Sabato 21 settembre 2024
Sabato 23 novembre 2024

A causa delle elezioni 
comunali, l’uscita del 
prossimo numero di 
‘Partecipare’ sarà 

anticipata di un mese 
rispetto a quanto previsto. 

Il prossimo numero 
conterrà al suo interno 

uno ‘Speciale Elezioni‘, 
con presentazione 

dei candidati sindaco, 
delle liste e dei diversi 
programmi elettorali.  

L’EDITORIALE Cattivi odori:
a che punto siamoI l 23 aprile si celebra in tutto il mondo la Giornata 

Mondiale del Libro. Questo giorno è stato scelto 
per commemorare la scomparsa di uno dei più im-

portanti autori di tutti i tempi, William Shakespeare, 
morto proprio in quella data. La Giornata Mondiale del 
Libro è un’occasione per celebrare il potere dei libri e la 
cultura della lettura in tutto il mondo.
I libri, come anche i giornali, sono strumenti straordi-
nari che ci permettono di viaggiare nel tempo, esplorare 
mondi fantastici e acquisire conoscenze preziose. Attra-
verso la lettura, possiamo ampliare i nostri orizzonti, 
sviluppare empatia, migliorare le nostre capacità cogni-
tive e scoprire nuove prospettive sulla vita.
La Giornata Mondiale del Libro ci invita a riflettere 
sull’importanza della cultura scritta e della sua diffusio-
ne. La carta stampata, e prima ancora le pergamene, è 
stata, e continua a essere, uno dei pilastri fondamentali 
della civiltà umana. Attraverso la scrittura si trasmette 
la conoscenza accumulata nel corso dei secoli, si preser-
vano le tradizioni culturali e linguistiche e si favorisce 
l’espressione artistica e intellettuale.
Oggi, più che mai, libri e periodici sono accessibili a 
tutti grazie alla tecnologia. Le librerie online, gli e-book 
e gli audiolibri hanno reso la lettura più conveniente e 
accessibile, consentendo a milioni di persone di accede-
re a una vasta gamma di testi in qualsiasi momento e 
ovunque nel mondo. Anche il nostro ‘Partecipare’, oltre 
a essere consegnato in tutte le case, è disponibile in for-
mato elettronico sul sito internet del Comune.
Tuttavia, nonostante i progressi tecnologici, c’è anco-
ra qualcosa di magico nell’aprire un libro e un giorna-
le cartaceo, sentire l’odore delle pagine e immergersi 
completamente in ciò che si sta leggendo. La Giornata 
Mondiale del Libro ci ricorda di celebrare non solo il 
contenuto dei libri, ma anche l’esperienza tangibile di 
tenere un libro tra le mani e lasciarsi trasportare dalle 
sue pagine.
In conclusione, la Giornata Mondiale del Libro è un 
momento per celebrare la bellezza, la diversità e il po-
tere di tutto ciò che viene, ancora oggi, stampato. Che 
voi siate appassionati lettori o persone che prendono 
in mano un libro o un giornale solo occasionalmente, 
questo giorno è un’occasione per celebrare il dono della 
lettura e per riaffermare l’importanza dei libri nella no-
stra società.

Attilio Mattioni
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L’Amministrazione Comunale, da anni ora-
mai, si sta occupando delle problematiche 
legate alle molestie olfattive che i cittadini 
lamentano.
È doveroso quindi fare il punto della situa-
zione evidenziando le numerose attività che 
sono state messe in campo per affrontare una 
problematica tra le più complesse da indivi-
duare e mitigare.
Per ripercorrere tutte le tappe di questo per-
corso, occorre tornare al mese di marzo del 
2019 quando, a seguito di numerose segna-
lazioni pervenute all’Ufficio Ambiente ed 
alla Polizia Locale, è stata inviata una for-
male comunicazione alle ARPA Milano ed 
Insubria finalizzata alla segnalazione della 
problematica.
Le lamentele provenivano specialmente dalle 
zone di Ravello e Rescalda ed i cittadini evi-
denziavano quasi sempre un forte odore di 
zolfo e di plastica.
Entrambe le ARPA interpellate, chiedevano 
collaborazione da parte dell’Amministrazio-
ne Comunale al fine di poter individuare la 
fonte delle molestie olfattive attraverso la 
procedura indicata nella DGR 3018/2012 
che prevede, come primo step, il rilievo pun-
tuale delle molestie olfattive attraverso la 
compilazione di specifici moduli da parte dei 
cittadini raggiunti da tale problematica.
Nell’aprile del 2019, si procedeva quindi a 
pubblicare sul sito web dell’Ente, la scheda 
di rilievo con l’invito ai cittadini di collabo-
rare affinché vi fosse un numero cospicuo di 
segnalazioni da inviare alle ARPA coinvolte.
Purtroppo solamente cinque cittadini ri-
spondevano all’invito compilando le schede 
che venivano trasmesse alle ARPA compe-

tenti nel mese di luglio del 2019.
Le stesse ARPA rispondevano informando 
che, nonostante le schede compilate, non era 
possibile effettuare dei rilievi puntuali perché 
non era stata individuata la fonte odorigena.
Il SUAP provvedeva quindi a verificare quali 
aziende presenti sul territorio e sui territori 
limitrofi, potessero provocare tali molestie, 
individuandone tre.
Nel mese di dicembre 2019, tali risultan-
ze venivano trasmesse alle ARPA coinvolte 
(considerato che una delle aziende ricadeva 
sul territorio di competenza di ARPA Insu-
bria), alle ATS competenti ed anche a Regio-
ne Lombardia e, nel mese di gennaio 2020, 
veniva notificato l’avvio del procedimento 
alle aziende individuate, in modo da met-
terle a conoscenza delle molestie olfattive la 
cui fonte presunta era stata individuata nelle 
loro aziende.
Nel mese di febbraio 2020 l’Amministrazio-
ne Comunale chiedeva un incontro con le 
ARPA, le ATS e Regione Lombardia al fine 
di definire collegialmente le azioni da intra-
prendere e, a tale richiesta, rispondevano so-
lamente Arpa Milano ed Insubria.
A questo punto, a causa della pandemia, tut-
te le attività venivano interrotte per essere ri-
prese, non senza difficoltà, a partire dal mese 
di giugno del 2020 e finalmente, nel mese di 
luglio, veniva organizzato un incontro con le 
ARPA Milano ed Insubria.

L’articolo prosegue a pagina 2

LA GIORNATA MONDIALE
DEL LIBRO
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Cattivi odori: a che punto siamo
Durante questo incontro emergeva che 
il Comune di Mozzate aveva da tempo 
evidenziato problemi legati ai miasmi 
provenienti dal digestore anaerobico e 
pertanto si decideva di attivare il Tavolo 
Tecnico previsto dalla DGR 3018/2012, 
coinvolgendo anche il Comune di Gorla 
Minore, anch’esso interessato dagli odo-
ri molesti, individuando quale Comune 
capofila quello di Mozzate.
Nel mese di settembre del 2020 veni-
va anche organizzata una serata a tema 
presso l’Auditorium di Rescaldina con 
la partecipazione dei tecnici di ARPA, 
che hanno condiviso le loro esperienze 
rispetto alla problematica in essere ed 
hanno spiegato ai cittadini quali azioni i 
Comuni possono mettere in campo per 
risolverla o, quantomeno, mitigarla.
Il perdurare della pandemia, ha inevita-
bilmente dilatato i tempi per la costitu-
zione del Tavolo Tecnico, che viene con-
vocato a marzo del 2021 e formalizzato 
con deliberazione n. 65 del 3 giugno 
2021.

Con la costituzione del Tavolo, vengono 
attivate tutte le fasi previste dalla DGR, 
a cominciare dall’individuazione delle 
“Sentinelle”, ovvero cittadini residenti 
nei tre comuni che, volontariamente, of-
frono la loro collaborazione per il rilievo 
delle molestie attraverso un applicativo 
(MOLF – Molestie OLFattive) svilup-
pato da ARPA Lombardia.
Nonostante negli anni si siano sussegui-
te moltissime segnalazioni rispetto agli 
odori molesti, solamente sette cittadini 
hanno dato la disponibilità per effettua-
re il monitoraggio che ha avuto inizio 
nel mese di luglio del 2021, con una 
prima fase durata fino ad ottobre ed una 
seconda fino a dicembre.
Nel contempo l’Amministrazione Co-
munale, considerato che le segnalazioni 
relative alle molestie olfattive riguarda-
vano anche odori di plastica bruciata 
che, a differenza dei miasmi del digesto-
re anaerobico, avrebbero potuto essere 
forieri di inquinamento atmosferico, ha 
chiesto ed ottenuto da ARPA Lombardia 

l’attivazione di una campagna di moni-
toraggio della qualità dell’aria (diversa 
dalla ricerca delle fonti degli “odori mo-
lesti”) attraverso la collocazione di una 
centralina mobile nei pressi del Campo 
Sportivo di Via Roma.
Tale monitoraggio si è svolto in due fasi: 
una tra i mesi di maggio e giugno 2021 
(quindi in periodo primaverile-estivo) e 
una nei mesi di ottobre e novembre, rile-
vando la qualità dell’aria in un intervallo 
di tempo che comprendeva l’accensione 
dei riscaldamenti.
Fortunatamente la relazione finale del 
monitoraggio (visibile per intero al link 
https://www.comune.rescaldina.mi.it/
news/1/1/4013/), ha rilevato che “la 
valutazione congiunta di tutti gli in-
quinanti monitorati non ha evidenziato 
specifiche criticità per l’area monitorata 
ma un comportamento tipico di un sito 
urbano interessato da pressioni emissive 
dovute ad attività antropiche, quali in 
particolare traffico veicolare e riscalda-
mento domestico. La situazione osserva-

ta dipende, in generale, dalle 
emissioni diffuse su tutta l’a-
rea circostante e mediata dal-
le condizioni meteorologiche 
e dalla fotochimica dell’at-
mosfera”.
Contestualmente ARPA Mi-
lano ha provveduto ad ef-
fettuare i controlli presso le 
aziende segnalate prima della 
pandemia senza tuttavia ri-
levare situazioni anomale ri-
spetto alle autorizzazioni per 
le emissioni in atmosfera in 
essere.
Tornando alle molestie olfat-
tive, conclusa la campagna 
di rilievo delle “Sentinelle”, 
ARPA Insubria (in collabo-
razione con i referenti co-
munali) ha iniziato il com-
plesso lavoro di analisi dei 
rilievi che, successivamente 
alla individuazione di quelli 
compatibili con l’attività del 
digestore, sono stati messi a 
confronto con le direzioni 
dei venti per capire se i pic-
chi odorigeni coincidessero 

con la direzione del vento che soffiava 
da Mozzate verso i comuni interessati al 
monitoraggio (fase di validazione delle 
segnalazioni, con eliminazione di quelle 
ritenute non riconducibili all’attività).
In particolare per Rescaldina, vi è stata 
una pressoché totale sovrapposizione tra 
le segnalazioni e la direzione del vento 
che ci ha permesso di concludere che, 
quasi certamente, la fonte della molestia 
è il digestore anaerobico di Mozzate.
In questo momento pertanto siamo nel-
la fase in cui è stata invitata al Tavolo 
Tecnico, l’azienda individuata quale 
fonte delle molestie olfattive, che ha 
dunque l’onere di mettere in atto tutte 
le strategie possibili per evitare che il ci-
clo produttivo provochi odori molesti, 
attraverso delle indagini specifiche che 
dovranno sfociare in una relazione fina-
le che dovrà essere acquisita dal Tavolo 
Tecnico.
Successivamente al deposito di tale re-
lazione, si attiverà l’ultima fase prevista 
dalla DGR 3018/2012 che consiste in 
un nuovo monitoraggio attraverso la 
collaborazione delle “Sentinelle” e fina-
lizzato alla verifica dell’eliminazione o 
della mitigazione della problematica.
Le numerose azioni che si sono susse-
guite negli anni, evidenziano quanto sia 
complesso individuare le fonti odorige-
ne e quale sia l’importanza della collabo-
razione dei cittadini, che diventano par-
te attiva nel processo di miglioramento 
della qualità dell’aria.
L’attività, dunque, non è terminata e 
continuerà attraverso il confronto con 
l’azienda individuata quale fonte di mo-
lestia, che dovrà agire sul ciclo produt-
tivo per contenere i miasmi provenienti 
dall’impianto.
Terremo quindi informata la cittadinan-
za rispetto ai futuri lavori del Tavolo Tec-
nico, chiedendo sin d’ora la collabora-
zione dei cittadini per la fase conclusiva 
del monitoraggio, che verrà attivata una 
volta depositata la relazione riguardante 
i correttivi attuati dall’azienda suddetta.

Il Comando della Polizia Locale

Comune informa
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L’ ANPI di Rescaldina, in collaborazione con il Comune di Rescal-
dina, il Circolo Coop. Fior d’Italia e lo SPI CGIL Ticino Olo-
na, indice anche quest’anno il Concorso Letterario “Inchiostro 

e Memoria”, giunto alla decima edizione, ispirato ai valori che animarono 
la Resistenza, e che, a maggior ragione oggi, devono essere riscoperti e ri-
lanciati. Le opere inviate, edite o inedite, esclusivamente in lingua italiana, 
non dovranno necessariamente riguardare fatti relativi al periodo bellico 
ma potranno anche trattare, nella più ampia libertà espressiva, temi at-
tualizzati relativi ai valori della pace, della libertà, della giustizia sociale, 
dei diritti umani, della solidarietà, dell’amicizia, della condivisione e del 
rispetto dell’ambiente.

Il Concorso è caratterizzato da tre sezioni: “Racconto”, “Poesia” e “Video”.
A) Sezione Racconto: I racconti non dovranno superare le 4 cartelle per un 
totale massimo di 7.500 battute, spazi inclusi, pena l’esclusione.
B) Sezione Poesia: le opere non dovranno superare i 40 versi. Ogni concor-
rente potrà inviare fino a 2 poesie con una sola quota di iscrizione.
C) Sezione Video: i video, in formato 16x9 su file video .MP4, non do-
vranno superare la durata massima di tre minuti, titolo compreso. Negli 
eventuali titoli di coda non dovrà comparire il nome dell’autore.
Le sezioni A e B prevedono due sottosezioni:
La prima è riservata a coloro che hanno più di 16 anni (Over 16).
La seconda è invece riservata alle ragazze e ai ragazzi fino all’età di 16 anni 
compiuti.
La partecipazione al Concorso per gli Under 16 è gratuita.
Il montepremi totale, per quest’anno, è di 1.300 euro.
Inoltre, per ricordare la figura di Anna Maria Mozzoni (1837-1920), re-
scaldinese, pioniera delle lotte per l’emancipazione femminile, che si batté 
per tutta la vita per la concessione del voto alle donne, è previsto il
Premio Speciale “Anna Maria Mozzoni” del valore di Euro 100,00
che verrà assegnato al racconto o alla poesia che meglio abbiano saputo 
rappresentare l’importanza del ruolo femminile nell’affermazione dei valori 
di giustizia, libertà, solidarietà, pace, amicizia, condivisione e diritti umani.
Il termine per la presentazione degli elaborati è il 30 giugno 2024.
In particolare rivolgiamo l’invito a concorrere ai ragazzi e alle ragazze delle 
scuole rescaldinesi. 
Copie cartacee del bando completo saranno disponibili presso la Biblioteca 
Comunale Lea Garofalo e presso il Comune di Rescaldina.
Copia del bando di Concorso è reperibile sulla pagina Facebook “Anpi 
Rescaldina” e su www.concorsiletterari.net.
La cerimonia di premiazione si terrà sabato 19 ottobre 2024 presso l’Audi-
torium Comunale di Rescaldina, a partire dalle ore 15.30.   

Anpi - Sezione di Rescaldina

Gli IMI si raccontano

Decima edizione del Concorso Letterario 
Nazionale di Narrativa e Poesia

“Inchiostro e Memoria”

P oco si conosce della drammatica vicenda degli IMI 
(Internati Militari Italiani) fatti prigionieri durante 
la seconda guerra mondiale dai nazisti. Dopo l’8 

settembre 1943 (dopo l’armistizio), i nemici diventano i 
tedeschi e le truppe di Hitler annientano l’esercito italiano, 
sbandato e senza direttive. Catturano centinaia di miglia-
ia di uomini. Dopo il disarmo, soldati e ufficiali italiani 
vennero posti davanti alla scelta di continuare a combat-
tere nelle file dell’esercito tedesco o, in caso contrario, es-
sere inviati in campi di detenzione in Germania. Solo il 
10 per cento accettò. Qui i nostri soldati perdono il loro 

status di prigionieri di guerra e diventano IMI, “Internati 
Militari Italiani”, privi di ogni diritto e tutela. Del totale 
dei deportati, 650 mila finiscono nei lager tedeschi e 200 
mila riescono a fuggire, andando a formare il grosso delle 
file Partigiane. Durante lo spettacolo, grazie alle ricerche 
eseguite presso l’Archivio del Comune di Rescaldina e alla 
documentazione rinvenuta, verranno ricordate anche le 
storie di alcuni soldati di Rescaldina che subirono questa 
terribile sorte. La rappresentazione sarà accompagnata da 
intermezzi musicali. L’ingresso è libero.

Anpi Rescaldina 

Sabato 11 maggio 2024 alle ore 21,00 all’Auditorium di Rescaldina
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Presentazione del 
libro “Dopo la 
democrazia”

20 marzo 1944 - 20 
marzo 2024

I l prossimo venerdì 19 aprile 2024 
alle ore 20.45 presso la sede della Se-
zione ANPI di Rescaldina (Via Mat-

teotti 56), Jacopo Tondelli, giornalista e 
fondatore e direttore de Gli Stati Gene-
rali, presenterà il libro “Dopo la Demo-
crazia” (Zolfo Editore), scritto insieme a 
Giuseppe Alberto Falci. Con la vittoria 
della destra guidata da Giorgia Meloni, 

I n occasione dell’ottantesimo anniver-
sario della deportazione nei campi di 
sterminio nazisti delle nostre concit-

tadine, Casati Adalgisa, Galbiati Pierina, 
Parma Giuseppina, Rossetti Irene e Rosetta 
Rossetti, giovani operaie della Bassetti di Re-
scaldina, si è svolto il 20 marzo 2024 - presso 
la Biblioteca Lea Garofalo - un incontro per 
ricordare il dramma della loro deportazione 
e del loro non facile ritorno a casa.
Gli interessanti interventi del Prof. Giancarlo 
Restelli del Centro Filippo Buonarroti e del-
la Prof.ssa Laura Tagliabue dell’Associazione 
Nazionale ex Deportati, hanno coinvolto il 
numeroso pubblico presente in sala. 
Un periodo storico drammatico per l’Italia: 
la guerra, la dittatura fascista prima 
e l’occupazione nazista dopo hanno 
travolto anche Rescaldina quando, 
il 20 marzo 1944, le cinque operaie 
della Bassetti vengono arrestate sen-
za motivo e portate nella caserma di 
Cerro Maggiore, trasferite poi a San 
Vittore e successivamente inviate 
nel centro di smistamento a Berga-
mo. Dopo circa un mese caricate su 
un vagone piombato e deportate nei 
lager nazisti. Faranno ritorno a casa 
dopo oltre diciotto mesi di sofferen-
ze.
Alla serata sono stati invitati anche i 
familiari, figlie, figli e nipoti delle ex 
deportate. Incontri che hanno costi-
tuito anche l’occasione di ascoltare 
alcune loro testimonianze.
“Se comprendere è impossibile, 
conoscere è necessario, perché ciò 
che è accaduto può ritornare” sono 

alle elezioni politiche di settem-
bre 2022, Palazzo Chigi è torna-
to a essere abitato da chi ha vinto 
le elezioni. Non capitava da oltre 
dieci anni, cioè da quando Berlu-
sconi lasciò Palazzo Chigi, nell’au-
tunno del 2011, sotto i colpi degli 
scandali domestici e della sfiducia 
dei mercati, per fare posto alla 
tecnocrazia di Mario Monti. Da 
allora ne è passata, di acqua sot-
to i ponti. Grandi coalizioni po-
litiche, alleanze post-elettorali tra 
partiti che si erano combattuti in 
campagna elettorale e perfino in 
parlamento, nella stessa legislatu-
ra. Sembra tutto lontano, passato. 
Eppure, è appena ieri. In questo 
libro dedicato alla storia recente 
del nostro Paese ci sono le facce 
e i nomi di una classe dirigente 
opportunista e di un popolo sme-
morato e troppo indulgente, anzi 
tutto verso sé stesso: sono le tracce 
del presente che ci avvolge e di un 
futuro tutto da scrivere, nel quale 

saranno in gioco il senso della democrazia 
rappresentativa, le molteplici forme del 
populismo e l’idea stessa di politica. Vi 
aspettiamo numerosi!

Il Direttivo ANPI di Rescaldina

le parole di Primo Levi che non dovremmo 
mai scordarci.

Anpi Rescaldina

Venerdì 19 aprile 2024 alle ore 20.45 
presso la sede ANPI di Rescaldina

Ottantesimo anniversario della 
deportazione delle operaie della Bassetti
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Un incontro atteso, ma un successo inaspettato!

D omenica 4 febbraio 2024, il 
nuovo gruppo fotografico di 
Rescaldina, alla presenza del 

Sindaco Gilles Andrè Jelo, si è presenta-
to alla cittadinanza, nella sede della Pro 
Loco di Rescaldina, in via Baita, 21, otte-
nendo un caloroso ed inaspettato succes-
so di pubblico e di visitatori!

I soci, con grande entusiasmo, hanno al-
lestito una mostra collettiva per esporre 
le proprie opere, opere che hanno subi-
to creato vivo interesse e curiosità, frutto 
di un lavoro meticoloso, attento, vissuto 
con grande passione e dedizione.
Tra uno scambio di opinioni, di doman-
de poste dai numerosi visitatori presenti, 
allietati anche da un   sostanzioso aperiti-
vo offerto dalla Pro Loco, la mostra foto-
grafica ha dimostrato di avere pienamen-
te catturato l’interesse dei presenti per il 
ricco scenario fotografico, gli scatti tra i 
più belli ed alcuni meravigliosi, tanto da 
destare l’interesse anche da parte di quo-
tidiani nazionali, di cui più avanti, dare-
mo notizia.
La giornata è proseguita anche nel pome-
riggio sempre alla presenza di un nutri-
to numero di partecipanti ai quali i Soci 
del gruppo hanno spiegato le tecniche, le 
pose, i tempi di attesa per catturare un 
“magico momento” da imprimere e con-
servare per il futuro.
Tra i paesaggi colti hanno avuto un gran-
de successo le foto della Costiera Amal-

fitana, del socio Sergio Aresi, motivo per 
cui il quotidiano “il Vescovado.it” ha de-
dicato un ampio reportage della manife-
stazione.
Dopo questo brillante esordio, l’attività 
del gruppo fotografico proseguirà in apri-
le con il corso base di fotografia che si ter-
rà nelle serate di martedì, sempre in sede 
Pro Loco di via Baia, 21.

Previste anche se non ancora ufficializ-
zate, altre manifestazioni per l’anno in 
corso.

Pro Loco Gruppo Fotografico
I Coordinatori

Gian Franco Lucini
Gian Carlo Landonio

E mail - pro.photo2024@gmail.com
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In ricordo di Giancarla Raimondi
19 marzo 2024, la nostra Chiesetta di San 
Giuseppe alla Pagana si veste a festa per cele-
brare il Santo a Lei dedicato.
C’è però un grande vuoto: l’assenza di Gian-
carla, per anni custode fedele e amorevole 
della Chiesetta; la accudiva, la sorvegliava, 
dava voce alle sue necessità, la proteggeva.

Lo farà ancora, da lassù e, insieme allo sguar-
do alla sua Chiesetta, guarderà anche noi con 
quella profondità e quella compassione che 
solo gli animi puri possono avere. 
Riportiamo qui di seguito le parole di Paolo 
alle esequie di Giancarla il 29 dicembre 2023 
Carissima Giancarla, questo è un momento 
speciale in cui uno come me, tanto abituato a 
parlare, non riesce a trovare le parole;
per cui ti dico soltanto questo: 
Tu sei stata per me e lo sei ancora, una grande 
lezione di semplicità, autenticità e generosità. 
Tu parlavi col tuo cuore e dicevi sempre la 
verità.
Ho visto con rammarico che questa tua sem-
plicità è stata male interpretata più volte e 

addirittura vista come una carenza; invece tu, 
col tuo autentico modo, mi indicavi la bellez-
za del vivere quotidiano.
Tu volevi bene a tutti, anche a quelli che ti 
facevano del male.
Ti porterò sempre nel mio cuore come gran-
de amica e preziosa collaboratrice, e non sol-
tanto in senso teatrale.

Ciao carissima Giancarla, so che un giorno ci 
rincontreremo... e faremo una gran festa. 

Paolo Raimondi
Alleanza Casa Rescalda 

Ritorno al Bozzente

R itorno nei boschi del Bozzente 
dopo alcuni anni. Li frequenta-
vo con assiduità. Poi, un giorno, 

un incontro ad una svolta del sentiero. 
Due tipi che confabulavano. Io che ar-
rivo in bici a disturbarli nel momento 
dello scambio della dose. Vattene, lessi 
nei loro occhi torvi.
Poi arrivò il Covi, poi la pigrizia.
Ma oggi, chissà perché, inforco la due 
ruote e imbocco la strada dei boschi che 
da Rescalda porta a Gerenzano. A farmi 
compagnia c’è la solita sconsolata litania 
di rifiuti abbandonati sul ciglio. Prima 
del ponte prendo il sentiero a sinistra. 
Silenzio assoluto.

Il Bozzente è asciutto, solo qualche rivo-
lo qua e là. Tappeti di piccoli fiori bian-
chi, alberi ancora spogli.
Potrebbe essere un paesaggio quasi idil-
liaco. Eppure, eppure c’è un però. E non 
riesco a scacciare dalla testa l’immagine 
di una cicatrice solo in parte rimargina-
ta.

Se solo avessi il coraggio di scendere nel 
greto asciutto e percorrerlo a valle, dopo 
qualche centinaio di metri vedrei sbuca-
re dai due bordi strati di metri e metri 
di rifiuti di ogni genere, vedrei affiorare, 
come una cartina di tornasole, l’immon-
da narrazione che ha segnato la nostra 
zona.
Basterebbe avere il coraggio di infilarsi 
in quel piccolo canyon putrido per leg-

gerci scritta  
la storia del nostro territorio.
Per caso, ce lo siamo dimenticati?  Ge-
renzano e Rescaldina: dagli anni ses-
santa fino agli anni novanta, bastarono 
trent’anni di orrori ambientali per gua-
dagnarci l’appellativo di   
“discarica più grande d’Europa”.
Ce le siamo dimenticate le puzze che av-
volgevano il paese, i camion carichi di 
rifiuti speciali, tossici e nocivi che nessu-
no controllava? Perché non raccontiamo 
questa storia ai nostri figli e nipoti che 
non ne sanno nulla, perché non faccia-
mo memoria di ciò che fu ed in parte 
ancora è?
Ad un recente incontro sul tema “Di-
scarica di Gerenzano: la pesante eredi-
tà del miracolo economico” il relatore, 
nel ricordare le onerose bonifiche ancora 
da effettuare ed il rischio che la discari-
ca di Cerro Maggiore riapra i battenti, 
ha concluso con questa frase: “I rifiuti 
nascosti sotto un sottile manto verde 
mantengono inalterato il loro potenzia-
le potere inquinante. Ora sembra tutto 
tranquillo e in ordine, ma l’ex collina 
del disonore lombardo è sempre lì, con i 
suoi undici milioni di metri cubi, o forse 
più, di rifiuti di vario genere, come una 
spada di Damocle che incombe sulle no-
stre teste”.

Continuo a pedalare nei boschi del Boz-
zente, con un senso di smarrimento. Il 
sole sta tramontando, il fischio del treno 

delle Nord in lontananza, recenti orme 
di zoccoli equini sul sentiero. Non ho 
incontrato spacciatori, ma un uomo col 
cane, due corridori e una coppietta d’in-
namorati.
Ad un certo punto m’imbatto in quel-
lo che fu un parco 
avventura. Avanzi di 
funi sospese a mezz’a-
ria, alberi cinti da pe-
dane e appigli, vecchi 
cartelli con scritto 
‘Ricordati i moschet-
toni’ e ‘Il ponte delle 
scimmie’, poveri resti 
di un’attrazione di 
successo fino a pochi 
anni fa.
Gli steli dei mughet-
ti, ancora esili, fanno 
capolino tra le foglie 
secche.  Quanti mu-
ghetti ho raccolto 
nella mia vita, ora ne 
è consentita la raccol-
ta di sei esemplari al 
giorno.

M’avvicino al pae-
se. I palazzoni di via 
Moro sono ad un tiro 
di schioppo, le cam-
pane suonano a stor-
mo.
Esco dai boschi del 
Bozzente con addos-

so una cicatrice che credevo rimarginata 
e invece ancora sanguina.

Ettore  Gasparri

I problemi ambientali del nostro territorio non sono solo
un ricordo del passato
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Ex ILVA, il nome
AngeloF u terra di Etruschi

con case di argilla morse dal tem-
po,

potenti dediti al taglio dei boschi.

Fu terra ricca di minerali preziosi,
legna ai forni fusori, 
alle funzioni artigianali
rame, bronzo, ferro di armi gli arsenali.

Fu terra di esploratori ellenici
nell’arcipelago Toscano dalle navi,
da propaggine di scintille le luci,
dal sonoro metallo le voci.

Fu terra di fumi,
spiagge, rocce, alture scure
fuoco, fuliggine dalle miniere, 
bollenti metalli come fiumi.

Fu terra di entità
sedotte da turbe di comunità
Isola d’Elba, Ilva insula, 
dai Romani e dai Latini fu pregiata l’e-
redita.
Grandezza, fortezza, bellezza.

Da qui il nome.
Oggi tra sbando e inquinamento
Taranto nel pianto.

Enrico Frascoli

D i notte, di silenzio
di pensieri sul cuscino,
vie del luogo

ricordi di un cammino.

Dal passo lento, calmo riflessivo
un giorno con cappello classico
l’altro con berretto sportivo.

Voce pacata che ama raccontare
sguardo che trasmette attenzione
sguardo che coinvolge che sta ad ascol-
tare.

Nel frangente ne bandiera ne colore
sentimento, altruismo, pacifismo, amo-
re.
profonda umanità, mai banale
Fedeltà a stile professionale.

Vie del luogo cupa malinconia pervade,
vie del luogo buon ricordo permane,
in Via Matteotti, Piazza Chiesa, Via Bas-
setti,
incontravo, rivedo il Signor Mocchetti.

Enrico Frascoli

In ricordo di Sergio Carnovali
I mpossibile, per chi ha frequentato il cam-

po di Via Schuster tra la metà degli anni 
Novanta e l’inizio del nuovo millennio, 

non ricordare la tua elegante figura calcare, con 
discrezione, il rettangolo verde in compagnia 
dell’inseparabile dalmata Sean.

Erano gli anni dei presidenti filantropi, i Ber-
lusconi, gli Agnelli, i Moratti, e anche noi, nel 
nostro piccolo, avevamo il nostro, grande, nu-
mero uno.
Eri la nostra colonna portante e, in quei for-
midabili anni ‘90, guidasti l’AC Rescalda con 
classe e autorevolezza riunendo intorno a te di-
rigenti entusiasti del progetto biancorosso.
Un gruppo coeso, contraddistinto dall’inclina-
zione a pensare in grande, dalla voglia di stare 
insieme e dal piacere di vivere “il campo”, come 
testimoniato dalle mitiche riunioni del venerdì 
sera, imperdibile momento di programmazione 
e di convivialità, a base di carte, battute e specia-
lità gastronomiche.

Anni cruciali nel percorso di crescita del Club 
con l’ottenimento dalla F.I.G.C. della qualifica 
di “Scuola Calcio” e dal CONI dell’abilitazione 

a Centro di Avviamento allo Sport.
Senza dimenticare la vittoria del primo campio-
nato, ciliegina sulla torta delle celebrazioni per 
il nostro decennale.

Nuovi, e sempre più sfidanti, impegni lavorativi 
posero fine a questa felice parantesi, ma fu solo 
un arrivederci.

Ti ritrovammo, dopo quasi vent’anni, in un 
periodo di complessa ripartenza, in cui, come 
consigliere, garantisti l’esperienza e le risorse 
concrete necessarie a ridare slancio al Club.
Sempre con visione, eleganza, carisma e con 
un’unica condizione: che il tuo fondamentale 
apporto economico non venisse reso noto.
Questo era il tuo, inconfondibile, stile. 

Ciao Sergio, grazie di tutto.
Non ti dimenticheremo.

Il consiglio direttivo
dell’A.C. Rescalda 
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I l 2 dicembre scorso ho ufficializzato 
la mia disponibilità a candidarmi alle 
prossime elezioni con il sostegno delle 

liste civiche Vivere Rescaldina e Noi X.
Le ragioni che mi hanno fatto maturare 
questa decisione sono sia di natura politica, 
che personali.
Come noto a tutti, questo mandato è sta-
to caratterizzato da eventi di portata mon-
diale imprevedibili che dal punto di vista 
politico ci ha costretto a cambiare il nostro 
programma per adattarci e rispondere alle 
emergenze; dal punto di vista personale mi 
ha portato a vivere un’esperienza totalmen-
te differente da quella che avevo ipotizzato 
e immaginato durante i dieci anni di impe-
gno come semplice consigliere comunale, 
complesso e faticoso, il “nuovo” ruolo di 
Sindaco mi ha consentito però di matura-
re anche tante competenze e scoprire una 
inaspettata forza e determinazione inte-
riore.  Molti sono stati i momenti in cui il 
peso della responsabilità ha rischiato di far-
mi cedere, quando tutto sembrava giocare 
contro, frutto di una congiuntura astrale 
contraria, quando quanto accadeva era al 
limite, anzi oltre, l’immangiabile.
La coesione di un gruppo che da un più di 
un decennio lavora insieme e una comunità 
che si è dimostrata attenta e solidale, hanno 
alimentato la voglia e convinzione di esserci 

e mi hanno consentito di affrontare insie-
me a voi, quanto abbiamo vissuto in questi 
anni.
Vivere Rescaldina e Noi X sono vere liste ci-
viche, costituite da cittadini, molti dei quali 
non hanno tessere di partito che, costante-
mente, con impegno e dedizione si sono 
interessate alla cosa pubblica senza secondi 
fini e senza trarne diretti e personali benefi-
ci, con il solo obiettivo di rendere più bello, 
far crescere e governare al meglio il nostro 
Comune.
Abbiamo dovuto adattarci e abbiamo im-
provvisato molto, con una grande capacità 
di reazione, ma non ci siamo inventati nul-
la perché abbiamo operato sempre restando 
fedeli al nostro impegno per il bene comu-
ne, senza mai abbandonare i nostri principi 
di attenzione alla persona, al rispetto della 
legalità e alla tutela e salvaguardia del ter-
ritorio.
Nel tempo del tutto e subito, la sfida più 
ardua è ottimizzare e razionalizzare un siste-
ma, quello dell’amministrazione pubblica, 
che invece necessità di tempo, attenzione, 
cura e onestà.
Non esistono scorciatoie per raggiungere ri-
sultati perché queste, con il tempo, portano 
invece ad aumentare e creare nuove criticità 
mettendo a repentaglio il buon governo e la 
stabilità del Comune, come purtroppo ab-

biamo constatato quando siamo subentrati 
all’amministrazione del paese.

Sento di essere perfettamente consapevole 
di dove si trova il paese e c’è’ una chiara vi-
sione dell’orizzonte a cui la nostra comunità 
deve tendere. La pubblica amministrazione 
è una macchina complessa, fatta di persone, 
ma anche e soprattutto di complesse rego-
le e procedure, spesso ignote ai cittadini. 
Senza addentarmi in discorsi tecnici e con 
la consapevolezza delle criticità e disagi esi-
stenti, alcune più evidenti alla cittadinan-
za di altre, posso affermare con certezza e 
convinzione che il punto di partenza che 
consente di mettere ora a sistema tutti i dif-
ferenti temi in capo all’amministrazione, è 
la buona gestione e la regolarità dei conti 
pubblici raggiunta in questi anni.
Questo è infatti il risultato, meno eviden-
te ma più rilevate, che apre ad una serie di 
possibilità e opportunità per il futuro. La 
storia e il lavoro da noi svolto, consegna per 
i prossimi anni un Comune sano, che ha 
impiegato circa otto anni per raggiungere 
la cancellazione dei numerosi debiti e che 
ora, per quelle complesse regole che citavo 
prima, ha più strumenti per far fronte alle 
tante esigenze della nostra comunità e del 
nostro territorio.
Certo abbiamo dovuto fare delle scelte per 

decidere le priorità, lasciando indietro al-
cuni temi, importanti e molto sentiti dalla 
cittadinanza, uno per tutti quello delle ma-
nutenzioni, ma non ho timore ad afferma-
re, confermare e sostenere la bontà delle de-
cisioni prese, perché la visione complessiva 
e le competenze di cui oggi dispongo, mi 
permettono di essere ottimista per i pros-
simi anni e se vi sarà ancora una ammini-
strazione attenta e onesta, il sistema potrà 
finalmente essere calibrato con una orga-
nizzazione puntuale e una programmazio-
ne lungimirante.
In modo intimo sento, anche politicamen-
te, di essere in credito, di essere stato defrau-
dato della serenità e del tempo necessari per 
perseguire e concretizzare quel progetto che 
da anni la lista di Vivere Rescaldina ha in 
animo di realizzare. Abbiamo idee ed espe-
rienza e vogliamo continuare a lavorare in 
modo onesto per il bene comune.
Per questi motivi la mia candidatura nasce 
in modo spontaneo e naturale, convinto 
e consapevole, per senso del dovere con la 
voglia e convinzione di poter raggiungere 
con la costanza che ci ha contraddistinto i 
risultati che Rescaldina merita, perché è il 
paese in cui vivo, che amo e di cui voglio 
avere cura.

Gilles Ielo

Una candidatura convinta e consapevole
Politiche in città

S pesso capita di ricevere o di trovare 
in rete commenti di cittadini che 
segnalano assenza di manuten-

zioni, con riferimento in particolare alle 
buche nelle strade, alla manutenzione del 
verde e alla condizione degli stabili co-
munali.
Vorremmo quindi condividere una rifles-
sione, affinché tutti i cittadini possano 
essere informati del fatto che quest’Am-
ministrazione è ben consapevole e non 
ha mai sottovalutato   le criticità relative 
la manutenzione del paese e non ha mai 
negato i conseguenti disagi. Partiamo da 
un concetto semplice, come in casa no-
stra, anche in Comune abbiamo in men-
te, ipotizziamo e programmiamo lavori 
di manutenzione o semplici migliorie e 
abbellimenti, ma non sempre è possibile 
avere tutto: se risparmio per imbiancare 
casa o rifare il giardino, ma poi  intervie-
ne un evento che interessa elementi es-
senziali per l’abitazione, come può essere 
la rottura della  caldaia o  il maltempo  
che spacca il tetto, quei risparmi li devo 
investire dove è più urgente e non mi re-
sta che rinviare l’intervento di miglioria o 
abbellimento che avevo in mente.
Così è spesso accaduto in questi anni 
per il Comune di Rescaldina, quando la 
programmazione degli interventi è stata 
sovente disattesa per sopraggiunte emer-
genze che hanno costretto al rinvio e so-
spensione di molti lavori.
Il primo bilancio di quest’Amministra-
zione è targato 2020, quando, neanche il 
tempo di approvarlo il Consiglio Comu-

nale, è arrivata la pandemia. A fronte del 
Covid come noto, i molti decreti hanno 
cambiato l’economia del Comune, sono 
sì arrivati alcuni finanziamenti dallo Sta-
to e Regione, ma tantissimi sforzi sono 
stati messi in campo con i fondi comu-
nali, da una parte per sopperire a minori 
entrate, abbiamo, ad esempio, esentato i 
commercianti già martoriati dalla pande-
mia dal pagamento dell’occupazione del 
suolo pubblico o investendo in strutture 
ed attrezzature, come fatto ad esempio 
per permettere alle nostre Associazioni, 
culturali, sociali e soprattutto sportive, 
durante i periodi di restrizioni e a fronte 
delle tante prescrizioni sanitarie, di poter 
continuare le proprie attività.
Dopo due anni di pandemia, il 2022 
ci ha portato la guerra in Ucraina. Così 
come, appunto, nelle nostre case, anche 
in Comune il costo delle utenze è qua-
druplicato e ci siamo così trovati a dover 
destinare centinaia di migliaia di euro per 
far fronte agli aumenti di gas, elettricità, 
etc., dovendo rinunciare ad investire per 
realizzare altri interventi che eppure ave-
vamo in animo di realizzare.
Nel 2023, quando finalmente le risorse 
sono state stanziate effettivamente a bi-
lancio e con metà dei lavori pronti a par-
tire, come l’intervento di 180 mila euro 
per la ristrutturazione della facciata di 
Villa Rusconi, nel mese di luglio le famo-
se grandinate ci hanno procurato danni 
enormi e abbiamo dovuto con urgenza 
intervenire quantomeno per risolvere i 
problemi nell’immediato nelle scuole e 

al centro medico di via Tintoretto, senza 
contare i numerosi “interventi tampone” 
per altre strutture comunali, come pale-
stre o le case popolari.
A tutto ciò si aggiungono alcune scelte, in 
questo caso consapevoli, che tutelano la 
salute e il benessere dei cittadini, perché 
siamo convinti vengano prima di ogni 
cosa.
Per fare due esempi, quindi, potremmo 
citare il Piano di Governo del Territorio, 
con la scelta di fermare la cementificazio-
ne del paese e su aree verdi e prevedere 
una crescita futura a tutela dell’ambiente, 
ma che d’altro canto ha ridotto drastica-
mente le entrate derivanti dagli oneri di 
urbanizzazione cioè quelle risorse desti-
nate proprio a lavori per la realizzazione 
di opere pubbliche e manutenzione; basti 
pensare che siamo passati da 6,2 milioni 
di euro  nel decennio 2004/2014 a 3,3 
milioni del periodo 2014/2024.
Un’altra scelta è stata l’abbandono dell’u-
tilizzo di diserbanti chimici negli appal-
ti di manutenzione del verde, anche in 
questo caso con effetti benefici a livello 
della salute dei cittadini, ma chiaramente 
con minor efficacia a parità di numero di 
tagli e diserbi. Si consideri inoltre abbia-
mo aumentato da quest’anno le risorse 
sul capitolato fino a 180 mila annui per 
il prossimo triennio, per questi motivi 
siamo certi che con maggiori risorse e un 
numero superiore di interventi previsti, il 
verde cittadino potrà finalmente trovare 
la giusta e puntuale manutenzione.
Tutto quanto sopra non certo per addurre 

delle scuse ma semplicemente per rappre-
sentare  alcuni meccanismi a volte scono-
sciuti alla cittadinanza e per rassicurare 
tutti del fatto che quest’Amministrazione 
ha, e ha sempre avuto, a cuore il decoro e 
la manutenzione del paese, ma che delle 
volte occorre, responsabilmente, fare del-
le scelte, assumendosi la responsabilità di 
indicare ciò che ha più urgenza di essere 
affrontato e di pensare soluzioni che ma-
gari non possono essere attuate nell’im-
mediato creando qualche disagio, ma che 
hanno sempre come obiettivo primario 
quello di salvaguardare la salute pubblica 
e una miglior vivibilità del nostro paese.
Nella consapevolezza, quindi, dei disagi 
attualmente presenti, abbiamo ritenu-
to di condividere questa riflessione, così 
che ognuno possa avere gli elementi per 
giudicare con oggettività e consapevolez-
za l’operato di questa Amministrazione, 
perché nessuno ha la bacchetta magica e 
affinché tutti sappiano che il bene pub-
blico è sempre stato amministrato da 
Vivere Rescaldina con consapevolezza, 
attenzione e responsabilità come ognuno 
di noi ha per la propria casa, compiendo 
scelte che a volte devono per forza seguire 
gli eventi imprevisti o che mirano ad un 
bene più alto, con lo sguardo attento ai 
bisogni della comunità e alla qualità della 
vita dei Cittadini.

Gilles Ielo

Scelte delle priorità e senso di responsabilità
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Un Sindaco (e un candidato) di cui essere orgogliosi 
V ivere Rescaldina ripropone la can-

didatura di Gilles Ielo anche per il 
prossimo quinquennio e lo fa per-

ché crede nel buon lavoro svolto in questi 
dieci anni passati ed è convinta che Gilles 
possa dare una spinta nel senso della novità 
guidando un gruppo consiliare giovane e in 
gran parte rinnovato. 
Dopo dieci anni ricchi di impegno e con-
diti da grande coraggio e voglia di fare, con 
Gilles vogliamo continuare sulla strada in-
trapresa, una strada che ha la parola d’ordi-
ne partecipazione, e che porta a un paese a 
misura di bambino perché sia un paese di 
tutti e per tutti. 
Quelli passati sono stati anni difficili, le in-
chieste e gli arresti in comune, i debiti, gli 
appalti bloccati per tempi lunghissimi non 
ci hanno sempre permesso di fare subito 
quello che avremmo voluto fare ma ormai 

i tempi sono maturi per svoltare verso un 
paese bello, curato e soprattutto vivo. 
Vivere Rescaldina infatti, dopo avere risa-
nato i conti del comune e avere avviato pro-
gettualità importanti come per esempio la 
Corte della Torre Amigazzi può, con uno 
sguardo più sereno verso il futuro, conti-
nuare a proporre il suo modello di paese e 
di politica. 
Vogliamo un paese vivo, dove i protagonisti 
siano tutti i cittadini indistintamente, dove 
si sappia fare squadra con tutte le realtà che 
vivono la nostra Rescaldina per progettare e 
costruire insieme. 
Vogliamo un paese che sappia fare festa, che 
si sappia divertire, che si sappia stringere in-
torno a chi è più sfortunato, che stimoli la 
corresponsabilità per il bene comune. 
Per noi la politica non è un fiore reciso, bel-
lo, appariscente, ma che appassisce in fretta; 

per noi la politica è quella del nascondimen-
to, del bulbo piantato con i rigori del freddo 
ma che proprio dalla difficoltà dell’inverno 
trae la forza e lo spunto per crescere, fiorire 
e con il suo profumo e i suoi colori rendere 
più leggera e semplice la vita di tutti 
Gilles incarna tutti questi valori.
Un cittadino tra i cittadini, una persona di-
sponibile, capace di mediare ma anche di 
dire “No!” quando serve, una persona che 
sa farsi vicino alle persone più sfortunate e 
rapportarsi con tutti.
Nei cinque anni passati, tutti noi, abbiamo 
visto Gilles vicino alle persone, capace di ac-
cogliere e seguire persone in difficoltà senza 
mai tirarsi indietro e capace di affrontare 
momenti e prove difficili per sè e per la sua 
comunità.
Abbiamo sperimentato un sindaco “amico”: 
amico dei bambini come dei più grandi, a 

suo agio nei parchetti con i giovani e anche 
a giocare a carte con gli anziani. Una perso-
na sempre disponibile ad ascoltare tutti sia 
nella formalità del suo ufficio che nell’infor-
malità della piazza e dei diversi luoghi del 
paese.
Abbiamo anche trovato una persona seria 
e tutta d’un pezzo di fronte ai problemi, 
capace di fare squadra con i sindaci del ter-
ritorio e di escogitare la soluzione miglio-
re di fronte a problemi che sembrano non 
averne. 
Quale persona migliore per proseguire 
un’avventura che ha portato tantissimi ri-
sultati e che, finalmente, può compiersi 
nella sua interezza? 
Gilles è la persona giusta al posto giusto e 
Vivere Rescaldina è al suo fianco. 

Vivere Rescaldina 
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È difficile riassumere in un unico 
elenco tutte le attività, i servizi, gli 
investimenti realizzati e i risultati 

raggiunti in questi ultimi 5 anni.
Proviamo ad elencarne solo alcuni, nella 
consapevolezza che ogni cittadino abbia già 
con sé tutti gli strumenti necessari per po-
ter valutare l’operato dell’Amministrazione 
comunale.
È stato un viaggio difficile ed impegnativo, 
ma carico di passione e voglia di cambiare il 
mondo, nel nostro “piccolo”.

PER IL RISPARMIO ENERGETICO
Posati pannelli fotovoltaici su tutti i tetti de-
gli edifici scolastici
Riqualificata la scuola Ottolini con nuovo 
cappotto termico, nuovi infissi e nuovi im-
pianti
Convertita a LED tutta l’illuminazione 
pubblica di strade, piazze e parchi
Convertita a LED l’illuminazione della bi-
blioteca e degli impianti sportivi
Montato accumulatore di energia elettrica 
nella scuola media Raimondi di Rescalda

PER L’AMBIENTE 
Nuove piantumazioni, oltre 400 tra nuovi 
alberi e arbusti
Rimosso tutto l’amianto dai tetti delle 
scuole
Bonificati 3.000 mq di bosco da terre in-
quinate
Installata la seconda Casa dell’Acqua in via 
Gramsci
Aumentate e organizzate le giornate di pu-
lizia dei boschi
Aumento costante della raccolta differen-
ziata dal 58% all’87%
Ampliamento delle tipologie di materiali 
riciclabili (olii esausti, scarpe da ginnastica, 
camere d’aria, ecc.)

PER IL TERRITORIO
Finanziato e in fase di realizzazione proget-
to di ristrutturazione piazza mercato e Cor-
te Amigazzi

Ristrutturata e ammodernata la piattafor-
ma ecologica
Realizzato nuovo Centro dei Riuso presso 
la Piattaforma Ecologica per il recupero dei 
materiali riutilizzabili
Stop al consumo di suolo su aree verdi, in-
centivando la ristrutturazione delle aree già 
edificate

PER IL PRESIDIO DEL TERRITORIO
Potenziato il corpo di Polizia Locale con 2 
nuovi agenti
Intensificato l’utilizzo delle foto-trappole
Aumentate le dotazioni per gli agenti di Po-
lizia Locale
Aumentata la videosorveglianza con nuove 
50 telecamere
Aumentata la formazione per prevenire le 
truffe informatiche e agli anziani

PER LA TRASPARENZA E LA LEGA-
LITA’
Nuove gestioni dei beni confiscati alla cri-
minalità organizzata
Proseguite le azioni di contrasto al gioco 
d’azzardo
Nuova convenzione per nuovi servizi della 
Protezione civile
Sottoscrizione dei candidati della carta di 
Avviso Pubblico
Ridotti gli stipendi dei politici
Rinnovo piano anticorruzione
Attivato canale whatsapp comunale

PER LO SPORT
Rifatta la tensostruttura di via Schuster
Realizzato nuovo parquet palestra di via 
Matteotti
Riqualificata a LED illuminazione dei cam-
pi di via Roma e via B. Melzi
Nuova gestione della tensostruttura di via 
Schuster
Realizzato nuovo campo da calcetto in erba 
sintetica nel centro sportivo di via Schuster
Creata la nuova consulta sport
Lanciato il progetto “sport a scuola”
Sostenuto lo sport durante la pandemia

Posizionati defibrillatori in tutti gli impian-
ti sportivi

PER I LAVORI PUBBLICI
Ristrutturata la scuola media A. Ottolini
Ristrutturata la scuola materna Ferrario di 
Rescalda
Ritinteggiata la mensa e realizzate nuove 
pergo-tende alla scuola elementare D. Ali-
ghieri
Riqualificati i marciapiedi di via De Ga-
speri, via Giusti, via N. Sauro, via Mazzini, 
via Tintoretto, via Trieste, via Sormani, via 
Delle Vigne, passaggio Piazzale Donatori-
via De Gasperi
Riasfaltate via Legnano, via Bassetti, via De 
Gasperi, via Tintoretto, via Landosco, via 
Mascagni, via Valfurva e il parcheggio da-
vanti alla farmacia comunale
Installati nuovi giochi inclusivi nell’area 
verde in via Asilo e nel cortile della scuola 
materna D. Pozzi
Ristrutturata la “Chiesa della Pagana” e la 
“Cascina Pagana”
Ristrutturate le case popolari
Posizionato percorso vita nei parchi

PER LA PARTECIPAZIONE
Proseguita l’esperienza del Bilancio Parteci-
pativo
Progettazione partecipata dei cittadini
Realizzato il nuovo sito internet comunale
Migliorato lo streaming del Consiglio Co-
munale
Introdotte le Consulte nei lavori consiliari

PER LA MOBILITÀ
Attivate 4 linee di Pedibus e Bicibus
Realizzati nuovi parcheggi in zona stazione
Aggiornato il Piano Urbano del Traffico
Pianificate nuove piste ciclabili verso il Par-
co degli Aironi, Marnate e Uboldo

PER IL SOCIALE
Potenziati i servizi della Farmacia Comuna-
le
Potenziati i servizi alla persona con nuove 

politiche di ampliamento del sostegno so-
ciale
Aumentati i posti disponibili all’asilo nido 
comunale
Acquistato un nuovo pulmino per il servi-
zio di trasporto assistenziale
Nominato il Disability Manager per mi-
gliorare l’attenzione alle esigenze delle per-
sone con disabilità Proseguito il progetto 
educativo di quartiere in via A. Moro

PER LA SCUOLA PER LA CULTURA
Sostenuto e valorizzato il “Piano di diritto 
allo studio” per attività didattiche integra-
tive
Riqualificata la scuola materna Ferrario di 
Rescalda Riqualificata la scuola media A. 
Ottolini (ristrutturati i servizi igienici e ri-
tinteggiati tutti gli interni)
Nuovo appalto mensa scolastica con au-
mento dei parametri qualitativi e di ecoso-
stenibilità
Nuovi percorsi di orientamento scolastico 
per l’iscrizione alla scuola secondaria di se-
condo grado
Confermato Cineforum gratuito e aggiun-
to il Cineforum Bambini
Aumentate le iniziative culturali grazie a ri-
sorse recuperate tramite bandi sovracomu-
nali
Ampliata l’offerta di eventi, laboratori e 
corsi per tutte le fasce di età
Avviato il Laboratorio Città dei Bambini, 
luogo di confronto tra scuole, associazioni e 
amministrazione
Attivato il nuovo Portale Web delle Associa-
zioni sul sito comunale
Recuperato e valorizzato l’immobile comu-
nale di via Baita, nuova sede Pro Loco

Tanto è stato fatto e tanto c’è ancora da fare.
Grazie a tutti coloro che in questi anni han-
no accompagnato il nostro viaggio e il no-
stro impegno per il bene comune.
Speriamo di poterlo continuare insieme!

Gruppo consigliare Vivere Rescaldina

5 anni di Vivere Rescaldina, insieme
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Noi X sostiene la candidatura del 
Sindaco Gilles Ielo

Piantalalì: più alberi dentro Rescaldina

N oi X, associazione culturale, lista 
civica o più semplicemente grup-
po di attivisti volenterosi sul terri-

torio rescaldinese, anche alle prossime elezio-
ni sosterrà convintamente la candidatura del 
Sindaco Gilles Ielo e della sua squadra alla 
guida del nostro paese anche per il prossimo 
mandato.

L’esperienza maturata nei 5 anni appena 
trascorsi, in tandem con il gruppo Vivere 
Rescaldina, confermano in toto la bontà di 
quella che è stata la nostra scelta di costrui-
re con loro una squadra ed una candidatura 
unica legata da obiettivi, valori, azioni total-
mente condivisi, con persone serie, oneste e 
competenti in ogni ambito, a partire dalla 

I n Gli alberi all’interno delle zone urba-
ne sono una risorsa importante per mi-
gliorare la qualità dell’aria e creare pa-

esaggi urbani. Per questo l’amministrazione 
comunale ha deciso di ampliare il patrimo-
nio arboreo rescaldinese, aderendo al proget-
to PIANTALALÌ di Trenord per prevede di 
mettere a dimora una fascia arborea e arbu-
stiva in prossimità del percorso ferroviario, 
per creare una rete ecologica. Le spese per la 
messa a dimora delle piante, la manutenzio-
ne e le bagnature dei nuovi impianti arborei, 
fino a che non avranno raggiunto l’autono-
mia, restano nelle responsabilità di Trenord. 
Sono già stati messi a dimora esemplari di 
quercia, carpino, ciliegio, tiglio, per differen-
ziare il corteggio floristico e una piccola zona 
di arbusti dal portamento contenuto, come 

quotidianità della propria vita e naturalmen-
te poi in quella pubblica e sociale, che non 
potrà nuovamente mancare quando si sce-
glierà chi dovrà amministrare.

Guardando all’immediato prossimo futuro, 
vediamo la necessità di proseguire nella dire-
zione intrapresa dalla nostra amministrazio-
ne, nel

-mantenere i conti in ordine, affrontando le 
spese necessarie al funzionamento delle at-
tività pubbliche, comprese quelle legate alle 
manutenzioni ordinarie, consapevoli che 
tutto non si può fare, a fronte di vari im-
previsti sempre più all’ordine del giorno, in 
virtù di molti fattori, inclusi i cambiamenti 

rose, ligustri e san-
guinelli, a nord del 
“Bosco della Pace” 
adiacente a Via De 
Gasperi, nella nuova 
area che il Comune 
ha acquisito grazie 
alla rinegoziazione di 
una vecchia conven-
zione urbanistica.
Sono messi in opera 

anche bug hotel, ossia rifugi per ospitare di-
verse specie di insetti non nocivi, cioè non 
parassiti dei vegetali: per esempio coccinelle, 
crisope, sirfidi, ditteri, lepidotteri (farfalle), 
api solitarie ecc. Siccome ogni specie neces-
sita di un nido di forma differente, gli Hotel 
devono avere tante aperture di diametro e 
forma diversa, in modo che ciascuna specie 
cerchi quella più consona: gli insetti possono 
vivere tutti insieme nello stesso “condomi-
nio” senza darsi alcun fastidio.
A seguito delle interlocuzioni con gli inse-
gnanti dei plessi scolastici del Comune è poi 
emersa l’opportunità di creare percorsi didat-
tici e fruitivi per gli studenti, che illustrino la 
funzione naturalistica degli alberi e ne sotto-
lineino il valore culturale.

climatici, che come già recentemente acca-
duto andranno a provocare danni nei nostri 
territori e ai nostri beni mobili e immobili, 
in egual modo pubblici o privati che siano;

-destinare e controllare seriamente l’arrivo 
degli oneri legati all’ammodernamento del 
centro commerciale presente sul territorio, 
quale fonte di finanziamento straordinario 
in bilanci comunali in cui i fondi disponibili 
per le opere sono sempre meno;

-impedire o, se ciò non sarà possibile, quan-
tomeno limitare l’arrivo di terre varie (guai 
a chiamarli rifiuti) destinate al riempimento 
della discarica di Cerro Maggiore che inevi-
tabilmente avrà ripercussioni su Rescaldina, 

Nel giardino della scuola media Raimondi, 
attualmente poco fruita dagli scolari, viene 
realizzata una fascia di siepi e di nuclei ar-
borei con funzione di regolazione microcli-
matica dell’edificio scolastico. Nei prossimi 
anni i bambini che frequenteranno la scuola 
potranno godere dell’ombreggiamento degli 
alberi e della piccola fauna che vi troverà di-
mora. L’avifauna tipica del nostro territorio è 
legata particolarmente agli ambienti boschivi 
del parco del Rugareto, quali lo Sparviero, la 
Ghiandaia, la Cinciarella, il Picchio mura-
tore, l’Allocco, lo Scricciolo e recentemente 
insediatosi come nidificante, il Picchio nero.
Alla scuola primaria Manzoni di Rescalda, 
per incrementare la componente didattico-
pedagogica, l’Amministrazione comunale ri-
tiene che sia interessante occuparsi dell’intera 
superficie verde scolastica, compresa la parte 
a giardino/parco fruito dagli scolari. Vengono 
posizionati in prevalenza noccio-
li, biancospini, pallon di maggio 
e ligustri: tutte specie autoctone 
con fioriture vistose che possono 
attirare insetti e con frutti per gli 
uccelli e i micromammiferi.
Il progetto prevede anche un af-
fiancamento per la parte didat-

per la quantità di mezzi che si muoveranno 
anche sul nostro territorio, per l’inquina-
mento atmosferico e per tutto quanto non 
meglio specificato ma che poi, a distanza di 
anni, riaffiora.

Chiudiamo con il solo invito a contattarci 
per avere qualsiasi informazione e chiari-
mento; siamo e saremo continuamente di-
sponibili sul territorio, visto che lo viviamo 
tutti quotidianamente, o se preferite anche 
nelle diverse occasioni ad hoc che sono state 
programmate per serate e banchetti dedicati 
alle prossime elezioni.

Per l ‘Associazione Noi X
Matteo Moschetto (Segretario)

tica, che poi verrà portata avanti dagli inse-
gnanti, con la redazione di schede tecniche 
sintetiche e semplici che illustrino in che 
modo si può accrescere la biodiversità in am-
bito urbano, con piccoli gesti e semplici pro-
getti. D’accordo con i responsabili scolastici, 
l’attenzione verrà maggiormente posta verso 
piccoli rifugi per micromammiferi, struttu-
re di foraggiamento per uccelli e pipistrelli, 
nonché bug hotel per insetti impollinatori 
e non, l’osservazione degli insetti e la scelta 
delle specie nutrici maggiormente appetibi-
li. Le schede potranno poi essere utilizzate 
direttamente nell’ambito di intervento, con 
attività autonome da parte degli insegnanti.
A Rescaldina costruiamo un ambiente più 
accogliente per le nuove generazioni.

Adriana Gulizia (Assessore)
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Cinque anni insieme:
alcuni risultati raggiunti

grazie a tutti noi

Politiche in città

A ll’avvicinarsi dello scadere di 
questa Amministrazione, de-
sidero ringraziare tutti coloro 

che con spirito costruttivo in questi 
cinque anni hanno collaborato per con-
seguire i tanti risultati raggiunti, che è 
mio desiderio ripercorrere in breve sulla 
base delle deleghe a me assegnate, nella 
consapevolezza che non è possibile rac-
chiudere tutto in un articolo.

- POLIZIA LOCALE
Abbiamo puntato su un forte migliora-
mento delle dotazioni con l’acquisto di 
nuove attrezzature per il controllo del 
territorio (acquistando nuova auto ibri-
da, un autovelox, bodycam, radio e fo-
totrappole) e all’incremento di dotazio-
ni tecnologiche per i servizi effettuati 
(compresi tablet e stampanti portatili). 
Abbiamo provveduto all’installazione 
di telecamere in diversi punti del pa-
ese, in particolare nei due cimiteri, in 
centro paese e nella zona intorno alla 
piattaforma ecologica, con lo scopo di 
poter ottenere rilevazione di passaggi ai 
varchi comunali, monitoraggio dell’in-
quinamento ambientale e tutela di aree 
pedonali. Grazie alla partecipazione a 
bandi regionali, stiamo installando te-
lecamere nei parchi (in via San Fran-
cesco, Bosco della Pace in zona casetta 
dell’acqua nel piazzale della stazione 
e via Asilo) e nelle zone sensibili in 
prossimità delle scuole, con il progetto 
“Scuole Sicure”.
Centrali sono stati anche i temi di edu-
cazione stradale nelle scuole, con appo-
siti corsi per i nostri giovani concitta-
dini tenuti dai nostri agenti, e attività 
di prevenzione delle truffe agli anziani 
e informatiche con incontri organizzati 
con nuove forme (interventi dei Cara-
binieri durante le cerimonie religiose, 
grazie alla collaborazione con le Par-
rocchie, spettacoli teatrali organizzati 
dall’Amministrazione a tema, nuovi 
opuscoli con casi pratici).
Abbiamo dato una forte impronta so-
ciale all’importante tema della preven-
zione dello spaccio e della riduzione del 
danno, con un progetto organizzato 
nell’ambito di finanziamenti ministe-
riali che ha previsto la formazione spe-
cifica dei nostri agenti e una unità di 
azione educativa nei luoghi più sensi-
bili.
Abbiamo infine puntato su un monito-
raggio capillare del territorio con pre-
visione di turni serali e domenicali e 
potenziando le collaborazioni in essere, 
in particolare con il Comune di Cerro 
Maggiore (con una nuova convenzio-
ne) e con l’Asse Sempione. Per la parte 

commercio abbiamo introdotto nel pe-
riodo Covid e confermato fino ad oggi 
una esenzione per i déhors, che ha per-
messo ai commercianti di avere qualche 
opportunità in più di risollevarsi dal 
periodo Covid e ai cittadini di avere un 
paese più vivo e vissuto.

-PROTEZIONE CIVILE
Abbiamo dato il via ad una nuova Con-
venzione con l’Associazione di Cerro 
Maggiore e i Comuni di Cerro e San 
Vittore Olona, prevedendo anche ser-
vizi specifici a vantaggio di Rescaldina, 
come il supporto per l’organizzazione 
di uscite nei boschi, il supporto alla 
Polizia Locale per eventi specifici come 
il Palio e altre manifestazioni organiz-
zate dall’Amministrazione e lo spazza-
mento neve in prossimità degli edifici 
pubblici in caso di nevicate importanti. 
Abbiamo contribuito attivamente alla 
partecipazione a Bandi Regionali con 
l’ottenimento di nuovi mezzi, tra cui 
un pick-up modulare con moduli in-
terscambiabili, compresi quelli antin-
cendio e idrovore.

- SPORT
Abbiamo aggiornato il Regolamento 
per l’uso degli impianti sportivi e isti-
tuito la nuova Consulta Sportiva, che è 
diventata l’organismo di rappresentanza 
sportiva riconosciuto, al pari delle altre 
Consulte già esistenti, tra gli organismi 
ritenuti indispensabili dall’Ammini-
strazione per il raggiungimento delle 
proprie finalità. Abbiamo provveduto a 
razionalizzare la gestione degli impianti 
a non rilevanza economica (impianto 
di Rescalda via Schuster/Filiberto, ten-
sostruttura via Schuster, impianto via 
Roma) affidandoli a Associazioni Spor-
tive Dilettantistiche attive sul territorio 
attraverso procedura ad evidenza pub-
blica. Abbiamo investito nell’efficien-
tamento energetico per gli impianti di 
via Roma e via Schuster (nuova tenso-
struttura), nella realizzazione del nuovo 
campo di calcetto in via Schuster, in un 
nuovo antifurto in via Roma per porre 
fine alle troppe intrusioni di cui l’im-
pianto è stato protagonista e una pro-
gressiva trasformazione dello stesso per 
poter offrire al baseball uno spazio dove 
essere “di casa” e poter disputare i propri 
campionati senza dover giocare sempre 
in trasferta. A tutto questo si aggiun-
gono numerosi interventi per riportare 
in condizioni ottimali l’impianto di via 
Melzi dopo la scomoda eredità dovuta 
a diversi anni di incuria, con il risultato 
di avere ora un impianto con certifica-
zioni antincendio, elettriche e di verifi-

ca statica delle tribune, con nuovi pro-
iettori sul campo, una nuova colonnina 
elettrica a servizio delle attività presenti 
(cinofile e di modellismo) e nuovi spazi 
in collaborazione con il gestore sempre 
disponibile a migliorare l’impianto (ad 
esempio con i nuovi campi da padel) o 
a condividere spazi per le Associazioni 
rescaldinesi (ad esempio con un nuovo 
campetto di calcio a 7).
Siamo intervenuti anche sulle pale-
stre scolastiche utilizzate per le attività 
sportive (nuovo parquet alle Ottolini, 
rifacimento parziale della pavimenta-
zione alle Raimondi, interventi manu-
tentivi alle Manzoni).
Grazie alla collaborazione con le Asso-
ciazioni Sportive, abbiamo avviato atti-
vità nei nostri boschi, facendoli rivivere 
con camminate di gruppo, uscite in bi-
cicletta, lezioni di yoga, allenamenti di 
arti marziali, introducendo anche due 
nuovi sport a Rescaldina (softair e plog-
ging).
Abbiamo infine dato via a un progetto 
di Sport nelle scuole, per diversificare 
l’offerta sportiva a scuola e far conosce-
re le diverse realtà del territorio ai no-
stri concittadini più giovani, e conferi-
to per la prima volta delle benemerenze 
sportive assegnate non solo in base ai 
risultati ottenuti, ma anche grazie a 
particolari gesta e azioni significative.

- AZIENDA E FARMACIA
Nell’ambito della delega inerente 
Azienda Speciale Multiservizi, in que-
sti tre anni abbiamo lavorato per po-
tenziare in maniera significativa i ser-
vizi della Farmacia, arrivando a fornire 
servizi di telemedicina ed autoanalisi, 
organizzare giornate dedicate agli in-
contri con specialisti per patologie le-
gate a settori specifici, come l’ipoacu-
sia, i problemi alla vista, l’educazione 
nutrizionale e abbiamo ottenuto anche 
il riconoscimento all’abilitazione a Far-
macia Oncologica. Sempre in un’ottica 
di potenziamento del servizio Farma-
cia, abbiamo provveduto ad una nuova 
assunzione e all’installazione di un di-
stributore h24.
Per il settore trasporti abbiamo prov-
veduto all’acquisto di un nuovo mezzo 
per il trasporto dedicato alle fragilità 
sociali.

- RETI INFORMATICHE E URP
Abbiamo da subito lavorato per un 
nuovo sito Internet più funzionale ed 
intuitivo e per il passaggio integrale alla 
fibra ottica, che ci ha anche permesso 
di stabilizzare la connessione dello stre-
aming del Consiglio Comunale.

Abbiamo cercato di migliorare ancora 
la comunicazione con gli uffici comu-
nali, introducendo la nuova App Muni-
cipium, integrata con i programmi uti-
lizzati dagli Uffici Comunali, e il nuovo 
canale Whatsapp con aggiornamenti in 
tempo reale sulle notizie di interesse 
per la cittadinanza, oltre che garanten-
do un ruolo da protagonista al Sistema 
Qualità, che permette il monitoraggio 
del funzionamento dell’Ente e la cor-
rezione delle procedure rilevate come 
non performanti.

- SEMPLIFICAZIONE
Abbiamo rivisto gli oltre 100 regola-
menti presenti a giugno 2019, con-
fermandone 44, rivedendone 31 con 
alcuni accorpamenti che li hanno ri-
sotti a 23 regolamenti, e abrogandone 
totalmente 22 perché ormai desueti o 
superati da altri Regolamenti, con il ri-
sultato di una semplificazione di oltre il 
40% di tutta la materia regolamentare, 
che si traduce in procedure più sempli-
ci e più chiare. Con la collaborazione 
di tutto il Consiglio Comunale e degli 
uffici, abbiamo rivisto e aggiornato lo 
Statuto e il Regolamento Comunale, 
introducendo importanti novità, come 
la partecipazione dei Presidenti delle 
Consulte ai lavori consiliari e la pos-
sibilità per i singoli cittadini di porre 
domande all’Amministrazione in sede 
di Consiglio Comunale.

Tutto quanto sopra, senza considerare 
tutto quello che si è fatto nel perio-
do pandemico, durante il quale siamo 
sempre stati a fianco di tutti i cittadini 
e delle Associazioni, con aggiornamen-
ti costanti e uno studio condiviso della 
normativa per trovare insieme soluzioni 
per garantire la maggior partecipazione 
in sicurezza possibile.

Tantissimi risultati che sono il frutto 
di un lavoro costante, possibile grazie 
ad un lavoro di squadra e alla buona 
volontà di diversi soggetti che a vario 
titolo hanno collaborato con l’Ammi-
nistrazione Comunale, anche su fronti 
diversi, perché solo l’unità di intenti e il 
perseguimento di uno scopo che abbia 
come unico obiettivo il bene comune 
possono rendere sempre più Rescaldina 
un paese a misura di ognuno di Noi.

Gianluca Crugnola
Assessore con Deleghe: Polizia Loca-

le, Protezione Civile, Sport, Azienda 
Speciale Multiservizi, Affari Generali, 

Sviluppo tecnologico e reti informatiche, 
URP, Semplificazione
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A lla fine dei cinque anni di manda-
to, è doveroso rendicontare l’attività 
svolta e i risultati raggiunti nell’am-

bito della delega all’illuminazione pubblica.
La situazione dell’illuminazione pubblica nel 
2014, lasciata nelle strutture pubbliche dopo 
15 anni di Amministrazioni comunali gui-
date dal centro-destra era la seguente, con la 
quasi totalità delle lampade che illuminava-
no poco e consumavano molta energia.
Anche le strutture pubbliche, come scuole, 
palestre, impianti sportivi, ecc., erano dotate 
di impianti elettrici obsoleti con un’illumi-
nazione inadeguata, inquinante e altamente 
costosa in termini di energia elettrica.
Dal 2014 Vivere Rescaldina ha pianificato e 
realizzato un piano di azione per migliorare 
la situazione e dotare le strade e le strutture 
comunali di una nuova illuminazione, basa-
to su 5 principi chiari:
1. più punti luce;
2. più illuminazione;
3. più efficienza;
4. meno costi;
5. meno inquinamento (ambientale e lumi-

Rescaldina ha finalmente una nuova luce
noso).
Negli ultimi 5 anni, durante l’Amministra-
zione guidata dal Sindaco Ielo Gilles, questi 
sono stati gli investimenti realizzati:
• Nel 2019 è stata riqualificata a LED tutta 
l’illuminazione cimiteriale (sia i lumini che le 
lampade) e l’illuminazione interna dell’asilo 
nido comunale;
• Nel 2020 è stata riqualificata a LED l’illu-
minazione della tensostruttura di via Schu-
ster e dell’impianto sportivo di via Roma 
(palestre e campo sportivo);
• Nel 2021 si è conclusa la prima fase dei 
lavori di riqualificazione a LED dell’illumi-
nazione stradale, con la sostituzione a LED 
di tutti i 2.707 lampioni esistenti inefficienti;
• Nel 2022 è stata riqualificata a LED l’il-
luminazione dell’impianto sportivo di via B. 
Melzi (campo sportivo);
• Nel 2023 è stata riqualificata a LED l’illu-
minazione della biblioteca;
• A febbraio 2024 è iniziata la seconda fase 
dei lavori di riqualificazione dell’illuminazio-
ne pubblica stradale a LED che vedrà il po-
sizionamento di 193 nuovi pali e punti luce 

su tutto il territorio comunale, per andare 
a risolvere tutte le criticità di scarsa illumi-
nazione che da sempre il nostro Comune si 
porta dietro.
Grazie a questi lavori di riqualificazione vo-
luti e realizzati da Vivere Rescaldina, il nostro 
Comune:
• ha aumentato l’illuminazione nelle struttu-
re pubbliche, sulle strade, nei parchi e nelle 
piazze;
• ha abbattuto l’inquinamento ambientale e 
luminoso;
• risparmierà circa 200.000 Euro all’anno di 
energia elettrica, che potranno essere reinve-
stiti per nuovi servizi ai cittadini.
Inoltre, nel corso della primavera 2024 ver-
ranno rimessi a norma tutti i quadri elettrici 
comunali stradali e verranno posizionate sul 
territorio 13 nuove telecamere di sicurezza, 
29 hot-spot Wi-Fi, 2 pannelli multimediali 
e 1 colonnina di ricarica per veicoli elettrici.
I lavori sull’illuminazione stradale sono stati 
realizzati senza costi per il Comune, dato che 
l’investimento è stato ripagato dai risparmi 
sull’energia elettrica e da un finanziamen-
to sovracomunale a fondo perduto di circa 
900.000 Euro, erogato a fronte dell’elevata 
qualità del progetto realizzato dal Comune. 
Tutti questi interventi rientrano nel pro-
gramma politico di Vivere Rescaldina, che 
ha mantenuto l’impegno di risolvere i pro-
blemi del nostro paese relativi all’illumina-
zione pubblica stradale, tramite soluzioni più 

efficienti e ecosostenibili.
Possiamo quindi affermare che grazie a Vi-
vere Rescaldina il nostro paese, dopo molti 
anni, ha finalmente una “luce nuova”!
Ci sono però ancora aree di miglioramento e 
nuove sfide da cogliere per rendere il nostro 
paese ancora più bello, sicuro, illuminato, ef-
ficiente ed eco-sostenibile. Per continuare su 
questa strada sarà necessario non tornare in-
dietro e proseguire il cammino nei prossimi 
anni con Vivere Rescaldina.

Daniel Schiesaro
(Consigliere delegato all’illuminazione 

pubblica)
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Gestione dei rifiuti a Rescaldina -
Ri(e)voluzione in corso

N oi Con questo articolo cercherò 
di riepilogare quanto realizzato 
dall’attuale Amministrazione 

comunale guidata da Vivere Rescaldina 
negli ultimi 5 anni in tema di igiene ur-
bana e gestione dei rifiuti.

Il servizio di igiene urbana è stato affidato 
da dicembre 2021 ad un nuovo gestore 
a capitale totalmente pubblico “Aemme 
Linea Ambiente” e sono state introdotte 
delle modifiche e delle migliorie al servi-
zio di gestione dei rifiuti:

• aumentato il personale e le ore di servi-
zio per la pulizia manuale di parchi e aree 
pubbliche;
• aumentati gli orari di apertura dello 
Sportello Igiene Urbana;
• aumentato il personale presso la piatta-
forma ecologica al sabato e alla domenica;
• introdotto lo spazzamento meccanizza-
to delle piste ciclabili;
• introdotta la raccolta territoriale degli 
olii esausti;
• spostato il giorno di raccolta dell’indif-
ferenziato, da lunedì a martedì a Rescal-
dina, per agevolare le utenze non dome-
stiche (aziende, artigiani, ecc.);
• aumentate le ore del servizio di raccolta 
foglie nel periodo autunnale;
• aumentate le ore di servizio dell’ispet-
tore ambientale, per sanzionare chi non 
rispetta le regole;
• mantenuti gratuiti alcuni servizi am-
bientali non essenziali che nella maggio-
ranza dei Comuni sono previsti solo a 
pagamento (come ad esempio la raccolta 
domiciliare del verde);
• raccolti scarichi abusivi di rifiuti nei 
boschi (amianto, inerti, carcasse di auto, 
guaine bituminose, ecc.);
• incentivo economico fino a 100 € per le 
famiglie che utilizzano pannolini lavabili;
• proseguita la raccolta differenziata delle 
scarpe da ginnastica e delle camere d’aria 
delle bici;
• proseguito e migliorato l’ECO-CA-
LENDARIO cartaceo, distribuito a tutte 
le utenze;
• proseguiti i corsi di sensibilizzazione 

ambientale destinati ad adulti e ragazzi 
delle scuole (“Puliamo il mondo”);
• aumentate le iniziative di volontariato 
per la pulizia delle aree verdi e dei boschi;
• migliorata la gestione dei rifiuti per gli 
eventi e le feste cittadine;
• aumentati gli incentivi sulla tassa rifiu-
ti per le utenze che effettuano il compo-
staggio domestico;
• introdotte le compostiere gratuite per 
le utenze che effettuano il compostaggio 
domestico;
• aumentati i controlli e le sanzioni a chi 
sporca il paese.

In linea con la “Strategia Rifiuti Zero”, 
l’Amministrazione comunale ha messo in 
atto azioni concrete per:
a) ridurre la produzione di rifiuti indiffe-
renziati destinati all’incenerimento;
b) incentivare e migliorare la raccolta dif-
ferenziata;
c) allineare il nostro Comune alla norma-
tiva vigente e ai migliori standard quali-
tativi europei.

Grazie ad una percentuale di raccolta dif-
ferenziata tra le più alte d’Italia, nel 2023 
per il 6° anno consecutivo (dal 2018 al 
2023) il Comune di Rescaldina è stato 
premiato a Roma ed insignito del titolo 
di “Comune Riciclone”, classificandosi 
al 486° posto in Italia (su 7.904) e al 40° 
posto tra tutti i Comuni della Lombardia 
(che sono 1.504).

Il miglioramento della raccolta diffe-
renziata (dal 58% del 2014 all’ 87% del 
2023), unito alla razionalizzazione dei 
costi di gestione del servizio, ha permesso 
negli ultimi nove anni una diminuzio-
ne media della Tassa Rifiuti del 9,4%. 
Inoltre, i dati ufficiali più aggiornati 
(ISPRA-2022) indicano che la Tassa Ri-
fiuti di Rescaldina è molto più bassa della 
media nazionale, è più bassa della media 
dei Comuni Lombardi ed è più bassa 
anche di quella dei Comuni confinanti 
(Legnano, Castellanza e Parabiago come 
esempi).

Inoltre tra la fine del 2023 e la primavera 
2024 è stata ristrutturata completamente 
la Piattaforma Ecologica di via B. Melzi: 
illuminazione a LED, nuove balaustre, 
nuovo impianto elettrico e di videosor-
veglianza, nuovi asfalti e ritinteggiatura 
generale.

Infine, al posto della vecchia struttura pe-
ricolante, nell’area interna della Piattafor-
ma Ecologica si sono conclusi i lavori di 
costruzione del nuovo Centro del Riuso, 
dove verrà realizzato un progetto di re-
cupero dei rifiuti riutilizzabili al fine di 
evitarne lo smaltimento.

Insomma, Rescaldina ha vissuto negli ul-
timi anni una vera e propria “ri(e)voluzio-
ne” nella gestione dei rifiuti, cominciata 
nel 2017 con l’introduzione della raccolta 
puntuale dei rifiuti indifferenziati con il 
sacco col chip.

Tutte le innovazioni proposte in questi 
anni e realizzate da Vivere Rescaldina 
in tema di gestione dei rifiuti sono state 
osteggiate fin dall’inizio dall’opposizio-
ne di centro-destra, da sempre contraria 
all’introduzione dei sacchi con chip e av-
versa a qualsiasi innovazione del nostro 
Comune verso scelte eco-sostenibili.

Ringrazio tutti i Cittadini che in questi 
anni hanno “seguito” l’Amministrazione 
comunale verso comportamenti sempre 
più virtuosi ed eco-sostenibili, dimo-
strando come le piccole singole azioni di 
ognuno possano davvero incidere sulla 
qualità ambientale del nostro paese. Ogni 
conquista civile ed ambientale, però, per 
continuare a sopravvivere necessita di es-
sere difesa: spero vivamente che i citta-
dini rescaldinesi confermino la fiducia a 
Vivere Rescaldina, per non ri-consegnare 
il paese ad un centro-destra che ha già di-
mostrato in passato di non avere a cuore i 
temi ambientali e che potrebbe cancellare 
le conquiste fatte negli ultimi anni.

Daniel Schiesaro 
Consigliere delegato all’ igiene urbana
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I n una dichiarazione spontanea, rila-
sciata dal signor Sindaco di Rescaldi-
na, apparsa su un social l’11/3/2024, 

lo Stesso affronta tutte le tappe del suo 
mandato amministrativo e fa un riassun-
to del Suo operato con la fascia tricolore.
Parla, il Signor Sindaco, dalle buche nelle 
strade, degli edifici comunali che neces-
siterebbero di interventi riqualificativi, 
di verde pubblico che necessita di sfalci 
e potature.
E si ferma qua.   Eppure il cahier de dole-
ances annovera moltissimi altri argomen-
ti.
Ma seguiamo il nostro Primo Cittadino 
nella Sua analisi retrospettiva.
Egli comincia col dire che talvolta i pro-
getti non trovano esecuzione perché “non 
si può avere tutto”. A chi lo dice, condi-
vido.
Quindi elenca una serie di avvenimen-
ti imprevisti che hanno scombussolato 
i Suoi piani. Parte ovviamente dal fatto 

G iusto a metà del 2023, il 12 Giu-
gno, il fondatore di Forza Ita-
lia Silvio Berlusconi si è spento 

all’età di 86 anni. 
In quell’occasione, non furono pochi a 
recitare il “De Profundis” anche per la sua 
creatura politica, quella Forza Italia che 
aveva fondato nel 1994 e condotto a tanti 
successi elettorali e che da qualche mese 
era nuovamente al governo nell’esecutivo 
di Giorgia Meloni.
In fin dei conti, il partito dei moderati, 
dei liberali, dei garantisti, non piaceva e 
non piace a molti: ovviamente non a si-
nistra, dov’è stato oggetto di odio cieco 
e fanatico, ma neppure a destra, dove la 
tentazione era di dimenticare e sminuire 
l’eredità politica ed umana di Berlusconi, 
come fondatore e federatore del centro-
destra, per meglio raccoglierne lo scettro 
e provare ad orientare le scelte dell’elet-
torato in una direzione di destra dura e 
pura, conservatrice, statalista ed anti eu-
ropeista. 
I grandi mezzi di comunicazione davano 
per scontato che Forza Italia si sarebbe 
dissolta o sarebbe stata assorbita dalle 
imitazioni a buon mercato di Renzi & 
Calenda.
Invece le cose non sono andate affatto 
così.
Forza Italia si è rivelata un partito vero, 
radicato, con una classe dirigente prepa-
rata ed attiva. 
È il partito che risulta maggiormente 
attrattivo per i giovani, come riprova lo 
straordinario successo della convention 
del movimento giovanile a Gaeta, del 
9-11 Settembre del 2023, grazie al grande 

La resa dei conti
più grave che ha colpito tutti noi, ossia la 
pandemia Covid 19. Poi passa al conflitto 
Russia/Ucraina, con le relative ripercus-
sioni energetiche/economiche, che oltre 
ai cittadini ha colpito anche il Comune.
Richiama la grandinata del Luglio 2023, 
con danni alle strutture comunali per cir-
ca 2 milioni di euro. Sottolinea la scelta 
Sua e della sua Giunta di Centro Sinistra, 
che si fa chiamare Vivere Rescaldina, in-
dirizzata a “consumo di suolo zero”, che 
non è vero, ed è stato anche dimostrato. 
Non accenna alla guerra Israele/Hamas, 
per non essere costretto a scelte, sempre 
compromettenti. Tutto questo, cari re-
scaldinesi, ha impedito a questa ammini-
strazione di Centro Sinistra di operare in 
santa pace, essendo disturbata da eventi 
esterni che ne hanno condizionato l’ope-
rato. Ho letto da qualche parte che le dif-
ficoltà talvolta contribuiscono ad affinare 
le capacità, di chi ha determinate qualità
Evidentemente questa frase non fa parte 

lavoro del coordinatore nazionale giovani 
Stefano Benigni.
È un partito ancora in grado di suscitare 
entusiasmo, come dimostrato dallo stra-
ordinario successo della campagna di tes-
seramento del 2023, con oltre 110 mila 
adesioni.
È un partito che è tornato ad attrarre per-
sonalità illustri, con i ritorni di Gabriele 
Albertini e di Letizia Moratti e le adesioni 
di consiglieri regionali fuoriusciti da par-
titi alleati.
È infine un partito che per la prima volta 
nella sua storia è andato a congresso, con-
fermando Antonio Tajani, che sta svol-
tando un eccellente lavoro come ministro 
degli esteri e vicepremier, alla carica di 
segretario del partito, ed affiancandogli 
quattro vice segretari come Deborah Ber-
gamini, Alberto Cirio, Roberto Occhiuto 
e lo stesso Stefano Benigni.
A conferma di tale momento di salute, 
Forza Italia è tornata, nelle recenti torna-
te di elezioni regionali, a superare la so-
glia del 10%.
Ma al di là dell’auto celebrazione e della 
smentita delle previsioni più fosche, che 
cosa prova tutto questo?
Che le profezie più drammatiche su un 
campo politico inevitabilmente diviso in 
ali estreme sono perlomeno esagerate.
Esiste ancora uno spazio politico per il 
centro moderato. 
Esiste ancora una richiesta di amministra-
tori capaci, con esperienza, che affrontino 
il nocciolo dei problemi e propongano 
soluzioni concrete, anziché urlare slogan.
Questa è la via che seguiremo anche alle 
prossime Elezioni Europee dell’8 e 9 Giu-

del bagaglio culturale del nostro sig, Sin-
daco e della Sua Giunta.
Del resto dare la colpa agli altri è sempre 
stato lo sport preferito di questa e della 
precedente Giunta di Centro Sinistra, 
chiamata Vivere Rescaldina.
Ricordo di aver già scritto su Partecipare 
un articolo intitolato “Di chi è la colpa”, 
dove la colpa era sempre e soltanto degli 
amministratori precedenti.
Ebbene dopo 10 anni siamo ancora allo 
stesso punto di partenza, per cui agli am-
ministratori precedenti adesso si aggiun-
gono anche il Covid19, la guerra Russia/
Ucraina, grandinata e forse anche altro.
Pensate un po’ che addirittura viene chia-
mata in causa una centralina, piazzata 11 
anni fa, forse in modo non del tutto cor-
retto, che adesso, dopo 11 anni e 10 anni 
di Giunte di Centro Sinistra, ha causato 
un corto circuito, per cui non sono stati 
effettuati alcuni spettacoli previsti all’Au-
ditorium Comunale, programmati per 

gno, perché crediamo che l’Unione Eu-
ropea sia una meravigliosa opportunità e 
che non debba essere lasciata in mano ai 
burocrati ed agli arrivisti che vorrebbero 
controllare il comportamento delle masse 
imponendo dall’alto scelte folli ed irrea-
lizzabili, come l’obbligo di auto elettriche 
entro il 2035.
È infine la via da seguire, nel nostro pic-
colo, anche alle elezioni comunali di Re-
scaldina.
Veniamo da dieci anni di opposizione, a 
causa di divisioni ed errori commessi dal 
centrodestra in passato.
In questi dieci anni abbiamo visto il no-
stro paese restare immobile quando non 
peggiorare nettamente sotto tutti i punti 
di vista: è meno sicuro, non dà opportu-
nità ai giovani ed a chi voglia fare impre-
sa, la viabilità è un disastro ed il tessuto 
sociale si sta sfaldando.
Forza Italia, per tramite del segretario cit-
tadino Alessandro Cattaneo, nominato 
nel 2022, ha collaborato con gli alleati del 
centrodestra Fratelli d’Italia e Lega e con 
la formazione civica Nel Cuore Rescal-
dina, per formare una lista unitaria che 
mira a dare le migliori risposte possibili 
alle numerose problematiche del paese.
Il risultato è CambiaREscaldina, che ha 
espresso la candidatura a sindaco di Luca 
Perotta; notizia accolta in paese con un 
entusiasmo che ci scalda il cuore.
Ci sono molte battaglie da sostenere per 
migliorare la viabilità, rilanciare il com-
mercio, sostenere il lavoro e dare risalto 
alla cultura nella nostra Rescaldina, ma 
siamo certi di potercela fare, con il sup-
porto di tutti voi.

questi giorni.
La realtà è ben più triste. La colpa non è 
di Venezia… se adesso Lei non c’è più,” 
e nella barca vuota c’è solo un gondoliere 
che guarda verso te “. Sul fatto che di Pa-
dre Eterno ce n’è uno solo, e che nessuno 
è infallibile, non si discute. Quello che 
da fastidio è che questi amministratori di 
Centro Sinistra non vogliono prendere 
coscienza del loro operato e continuano, 
fine alla fine, a dare la colpa agli altri, a 
tutto e a tutti.
E questa riesumanda del sig. Sindaco 
racchiude il vecchio, ma sempre valido, 
detto latino.
EXCUSATIO NON PETITA, ACCU-
SATIO MANIFESTA 
(Chi si scusa, si accusa)

Ambrogio Casati 
Centro destra unito Rescaldina 

Il consigliere comunale Matteo Longo, 
che si è speso facendo opposizione in 
questi cinque anni, sarà di nuovo della 
partita, insieme a Federica Simone, tor-
nata in pista con entusiasmo dopo essersi 
dovuta allontanare per problemi lavorati-
vi, ed a Paolo Magistrali, colonna portan-
te del centrodestra del paese.
Sappiamo che sarà una sfida impegnativa, 
ma ce la faremo.
Grazie a voi e per voi.

Alessandro Cattaneo
Segretario di Forza Italia Rescaldina

Forza Italia 2023-2024: un anno di 
cambiamenti e di opportunità
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CambiaREscaldina

L e forze politiche di centrodestra 
che si sono unite in coalizione per 
presentarsi a guidare il Comune di 

Rescaldina hanno preso molto sul serio il 
proprio compito. 
Il nostro intento è sempre stato quello di 
essere attivi e propositivi nel risolvere le nu-
merose problematiche che affliggono il pae-
se, vittima da anni dell’immobilismo.
Per meglio rappresentare le varie anime del-
la cittadinanza, i tre partiti-Fratelli d’Italia, 
Forza Italia e la Lega si sono aperti ad una 
forza civica, Nel Cuore Rescaldina, che cor-
rerà insieme a loro.
Queste quattro realtà hanno trovato un 
punto d’incontro nella scelta di Luca Perot-
ta, commerciante molto conosciuto e sti-

mato in paese, come candi-
dato sindaco e come nome 
della coalizione è stato scel-
to CambiaREscaldina.
Da allora, non abbiamo 
mai smesso di riunirci nella 
sede del comitato elettora-
le, in via Bassetti 25-dove 
siamo sempre pronti a rice-
vere i cittadini-per dare gli 
ultimi ritocchi al program-
ma ed incontrare le parti 
sociali.
Qui potete consultare un 
riassunto del nostro pro-
gramma, la cui versione 

completa sarà diffusa in tutto il paese du-
rante la campagna elettorale.

*  Garantire la Sicurezza: Il primo passo 
verso la rinascita di Rescaldina è ripristi-
nare la sicurezza nelle sue strade, nei suoi 
boschi e nella sua stazione, infestate, come 
sappiamo dalla triste piaga dello spaccio, 
che ha oscurato la reputazione della nostra 
città. Raggiungeremo questo obiettivo tra-
mite una più efficace collaborazione con le 
forze dell’ordine, con una riorganizzazione 
di quelle locali, che saranno fornite di stru-
menti adeguati, e con forme di contrasto 
rivolte alla dissuasione della clientela.
*  Ripristinare la Viabilità: La viabilità è 
fondamentale per il benessere della comu-

nità. “Cambiare Rescaldina” propone di 
riorganizzare le piste ciclabili e i sensi uni-
ci per rendere più fluido e sicuro il traffico 
nelle nostre strade.
*  Rilanciare il Commercio: I commer-
cianti, gli artigiani e i professionisti di Re-
scaldina sono il cuore pulsante della nostra 
economia locale, ma da anni sono abban-
donati a sé stessi e non ci sono incentivi 
per l’apertura di nuove attività. La nostra 
lista si impegna a rifondare la Consulta del 
Commercio ed a proporre iniziative di for-
mazione e di collaborazione sovracomunali 
per favorire le piccole realtà; faremo questo 
anche eliminando gli ostacoli viabilistici e 
riducendo i balzelli sulle insegne.
*  Eventi, Sport e Cultura: Rescaldina non 
sfrutta minimamente la sua posizione cen-
trale nell’AltoMilanese, né riesce ad orga-
nizzare eventi che attraggano persone da 
fuori paese. “CambiaRescaldina” organiz-
zerà una serie di eventi musicali, sportivi 
e culturali per coinvolgere i cittadini e ri-
popolare le nostre strade con energia e di-
vertimento, facendo vivere il paese in ogni 
periodo dell’anno. Particolare attenzione 
sarà dedicata anche al rilancio della Fiera (vi 
ricordate com’era bella, una volta? noi sì) ed 
a risolvere il problema dello spostamento 

del mercato.
*  Servizi Sociali e Sanitari: Nessuno deve 
essere lasciato indietro. Il gruppo si impe-
gna a sostenere le famiglie in difficoltà e gli 
anziani, fornendo servizi sociali e sanitari 
accessibili e di alta qualità. È tempo che a 
Rescaldina vengano creati nuovi servizi am-
bulatoriali locali e sia migliorato il servizio 
di trasporto anziani. Infine, vogliamo ga-
rantire la mensa scolastica gratuita alle fa-
miglie più bisognose.
*  Lavoro Giovanile: I giovani sono il futuro 
di Rescaldina: non ci rassegniamo a vedere 
il paese spopolato od a diventare rifugio per 
i pendolari. La lista si impegna a fornire in-
centivi alle aziende locali che assumeranno 
giovani del territorio, a creare sinergie tra 
le scuole e le realtà formative, ed a fornire 
sostegno a coloro i quali desiderano aprire 
un’attività in proprio.

CambiaREscaldina vuole assicurare al paese 
un futuro più luminoso del suo presente e 
del suo passato recente, e non dubitiamo di 
poterlo fare grazie all’impegno ed alla vo-
lontà dei candidati, e con la guida sicura di 
Luca Perotta.

La Lista CambiaREScaldina

P erché il Centrodestra Unito non 
vuole la “Dichiarazione di adesione 
ai valori costituzionali antifascisti” 

che l’amministrazione di centrosinistra “Vi-
vere Rescaldina” impone ai cittadini per la 
partecipazione a bandi, la richiesta di patro-
cini, le sponsorizzazioni e la partecipazione 
ad attività sportive  
Imporre un tale obbligo non solo è ingiusto 
ma iniquo e divisivo per diverse ragioni. 
Innanzitutto la nostra Costituzione, il fonda-
mento di tutte le leggi, nei suoi 139 articoli 
non fa alcun richiamo al fascismo, se non 

nelle disposizioni transitorie che, lo ricordia-
mo, servivano ad accompagnare il passaggio 
dalla monarchia alla repubblica; qui si dice: 
“E’ vietata la riorganizzazione, sotto qualsiasi 
forma, del disciolto partito fascista” 
In realtà la nostra Costituzione in tutti gli 
articoli esprime una profonda contrarietà a 
qualsiasi forma di totalitarismo e lo esprime 
nel garantire tutte le Libertà: libertà di pen-
siero, di associazione, di voto...... 
Ed ancora in questo spirito, riaffermando 
gli stessi valori, si inserisce la Risoluzione del 
Parlamento europeo del 19 settembre 2019 

“sull’importanza della memoria europea per 
il futuro dell’Europa”. La risoluzione sotto-
linea l’importanza di mantenere vivo il ri-
cordo del passato, in quanto non può esserci 
riconciliazione senza memoria e ribadisce la 
sua posizione unanime contro ogni potere 
totalitario, a prescindere da qualunque ide-
ologia. 
Nella stessa risoluzione viene fatto un espli-
cito invito a tutti gli Stati membri dell’UE a 
formulare una valutazione chiara e fondata 
su principi riguardo ai crimini e agli atti di 
aggressione perpetrati dai regimi totalitari 

comunisti e dal regime nazista. 
Dalla Costituzione alla risoluzione del Par-
lamento Europeo la posizione di ferma 
condanna a tutte le forme di totalitarismo 
è chiara e inequivocabile, incomprensibile, 
invece, l’insistenza dell’amministrazione di 
centrosinistra “Vivere Rescaldina” a inserire 
in qualsiasi documento l’obbligo al cittadino 
di sottoscrivere una dichiarazione parziale, 
anacronistica ma anche profondamente di-
visiva. 

Mariangela Franchi
Centrodestra Unito Rescaldina

Perché il Centrodestra Unito non vuole 
la “Dichiarazione di adesione ai valori 

costituzionali antifascisti” 

Quale futuro proponiamo al paese

Politiche in città
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Emozioni in maschera

I l giorno 14 febbraio, i bambini della 
scuola dell’infanzia Don Pozzi han-
no festeggiato un Carnevale emozio-

nante. 
“Emozioni” è l’argomento che quest’an-
no ci accompagna nel percorso didatti-
co, perciò anche per la sfilata i bambini 
si sono mascherati con vestiti e simboli 
inerenti al tema.
I bambini della sez. Arcobaleno si sono 
trasformati in mostri dopo aver letto e 
lavorato sul libro intitolato: “Il mostro 
delle emozioni”, i bambini della sez. Gio-
cattoli sono diventati pesciolini, ispirati 
dal libro “Un mare di tristezza “e i bam-
bini della sez. Coccinelle erano “capitani 
e regine” della gioia, della tristezza, della 
paura e della rabbia, tratti dal libro “Un 
oceano di emozioni”.
I bambini della sez. Coniglietti hanno in-
neggiato l’Amore, perché la nostra sfilata 
ha coinciso con la festa di San Valentino.
Al termine della sfilata, piazza Chiesa è 
stata rallegrata da canti e balli attinenti 
alle emozioni e al carnevale.
Lo stesso tema è stato protagonista del-
lo spettacolo: “La cena di Natale” che i 
nonni hanno preparato per i bambini in 
occasione del S. Natale e dello spettacolo: 

”Un’emozione per 
amica” che i geni-
tori hanno messo 
in scena il 13 feb-
braio.
Cogliamo l’occa-
sione per dire il 
nostro GRAZIE 
ai nonni e ai geni-
tori/attori che con 
la loro simpatia, il 
loro impegno e il 
tempo messo a di-
sposizione hanno 
reso felici i nostri 
bambini.

Un sentito GRAZIE al Sindaco e alla 
Polizia locale che hanno reso possibile la 
nostra sfilata, GRAZIE ai panifici Scolari 
e Pa.Pa.Pa. che ci hanno deliziato con le 
loro buonissime chiacchiere e al bar Pink 
Panther che ci ha dissetato durante la sfi-
lata.
Un GRAZIE anche a Gianluca e Simona, 
volontari infaticabili del pedibus, per la 
collaborazione, agli immancabili Vittori-
na e Alcide (nonno vigile) sempre pronti 

a cooperare e alla nostra ex collega Paola 
che ha vissuto con noi questo momento, 
ricordando i tempi passati. 
La mattinata si è conclusa con il pranzo di 
Carnevale vissuto insieme nel salone del-
la scuola e per il quale diciamo GRAZIE 
ai nostri collaboratori Assunta e Mattia e 
alle signore della cucina che hanno prepa-

rato una tavolata enorme per stare insie-
me in questo momento speciale.
Il sorriso e l’allegria dei bambini hanno 
reso splendida questa giornata. 

Le insegnanti della scuola
dell’infanzia “Don Pozzi”

Piccoli occhi aperti al mondo…
M ercoledì 13 marzo 2024 al-

cune sezioni delle scuole per 
l’infanzia “S. Ferrario” e “don 

Pozzi” si sono recate presso l’osteria socia-
le “La Tela”, in visita alla stanza del “che 
bello!”, opera pittorica dei ragazzi di team 
down.
Bellissimo aver visto centinaia di piccoli 
occhi stupiti davanti alla meraviglia di ciò 
che i ragazzi hanno potuto creare!
Un grazie immenso alla presidente Eu-
nice Gordon (team down) e a suo figlio 
Zacky, che con tanta pazienza e ottima 
organizzazione ci hanno ospitato.
Torneremo presto perché “La Tela” è un 
posto speciale!
                                                                                                                               

Le insegnanti e i bambini 
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Festeggiato il decennale del Lions Club 
Legnano Rescaldina Sempione

L a serata in Villa Jucker a Legnano 
con la consegna di due Melvin Jo-
nes Fellow: alla Socia Giovanna 

Colombo Fumagalli e alla memoria del 
Past Presidente Angelo Mocchetti.

Legnano – Nella serata di venerdì 9 feb-
braio, il Lions Club Legnano Rescaldina 
Sempione ha festeggiato il decimo an-
niversario di fondazione, avvenuta il 3 
febbraio del 2014. Erano presenti al Me-
eting - Charter Night, il presidente del 
Lions Club Legnano Rescaldina Sempio-
ne e Past Governatore del Distretto 108 
Ib1 dell’anno del Centenario, Carlo Mas-
sironi. Alla serata hanno partecipato an-
che il Past Governatore del Distretto 108 
Ib1, Danilo Francesco Guerini Rocco, gli 
Officer Distrettuali Manuela Cattaneo, 
Massimo Bellasio, Marco Petrillo, Jessica 
Urbani e Elena Casero e la relatrice della 
serata Patriza Corbo con ospiti del Club 
Anna Cozzi Mocchetti, Patrick Tayoun, 
Renata Colombo Casero e Soci.
 

La serata ha preso avvio 
con una gradita sorpresa 
a cura del PDG Danilo 
Francesco Guerini Roc-
co che ha omaggiato il 
Presidente e Past Gover-
natore Carlo Massironi, 
promotore e co-fondatore 
del Club, con una targa a 
ricordo del decennale del 
Club. All’origine deno-
minato “Lions Club Re-
scaldina Sempione”, nel 
2023 è stato modificato 
in “Lions Club Legnano 
Rescaldina Sempione”.
 

Prima di dare inizio alla cena la consegna 
di due significative Melvin Jones Fel-
low, la massima onorificenza lionistica: 
una alla memoria del Past Presidente del 
Club Angelo Mocchetti, recentemen-
te scomparso - il riconoscimento è stato 
ritirato dalla moglie signora Anna Coz-
zi Mocchetti -  una alla Socia Giovanna 
Colombo Fumagalli, per l’importante 
Service “Due occhi per chi non vede” 
realizzato in occasione del Meeting degli 
Auguri dello scorso 13 dicembre, Service 
che ha consentito al Lions Club  Legnano 
Rescaldina Sempione di donare un cane 
guida addestrato nella Scuola cani guida 
dei Lions ad una giovane non vedente 
proveniente dell’Abruzzo.
 
Importante poi l’intervento di Patrizia 
Corbo, Presidente, Socio Fondatore e 
Direttrice scientifica di Piccolo Principe 
Onlus, una realtà nata a Busto Arsizio 22 
anni fa, che accoglie nelle sue case circa 
50/55 minori e giovani adulti. L’impegno 
e la determinazione di Patrizia, sostenu-

ta anche da diverse Aziende, Fondazioni, 
Organizzazioni e privati Cittadini che le 
hanno permesso di realizzare anche sul 
territorio del Legnanese a San Vittore 
Olona la Cittadella dei Ragazzi, aperta 
nel settembre 2023 con una grande par-
tecipazione di Persone sensibili al mondo 
degli adolescenti ed alle loro prospettive 
future.

 È stata una Charter Night che ha avuto 
numerosi momenti emozionanti con tan-
ti riferimenti alle finalità di servizio socia-
le ed umanitario dei Lions.

Lions Club
Legnano Rescaldina Sempione

PER ANNUNCI PUBBLICITARI su

Partecipare
Rescaldina

scrivere a: amministrazione@liberastampa.net
tel. 342.887.28.23
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AD APRILE SCOPRI 
LE FANTASTICHE PROMOZIONI 
SULLA GAMMA FIAT 
CHE REZZONICO AUTO
HA PENSATO PER TE



Centro odontoiatrico
Rescaldent

Direttore Sanitario Dott. Banaio Onelio A.

Chi siamo

Il Centro Odontoiatrico Rescaldent è 
una struttura sanitaria privata nata con 
l’obiettivo di fornire qualità nella cura e 
nell’assistenza a beneficio dei pazienti. 
Qualità significa miglioramento continuo 
e capacità di analisi, per confrontarci e 
migliorare in modo trasparente, educativo 
e innovativo. 
Siamo sempre alla ricerca di equilibrio 
tra l’efficacia clinica, l’esperienza del 
paziente e la sostenibilità.

Una scelta responsabile

Per scelta aziendale abbiamo deciso di 
rendere le terapie primarie dei bambini 
di età inferiore ai 14 anni (per esempio 
otturazioni, devitalizzazioni, estrazioni, 
ablazioni tartaro) al pari del tariffario 
del Servizio Sanitario Regionale, fermo 
restando a carico dei pazienti e/o dei 
loro tutori, le terapie ortodontiche e 
protesiche. 

Anche per i pazienti adulti, senza 
bisogno di impegnativa medica, ma nelle 
condizioni di poter accedere al Servizio 
Sanitario Regionale, le sopra citate 
prestazioni primarie saranno eseguite ai 
costi del tariffario del Servizio Sanitario 
Regionale. 

Via Papa Giovanni XXIII, 1/3 - Rescaldina (MI)
e-mail: info.rescaldent@gmail.com

sito web: www.rescaldent.it

Convenzioni

Il Centro Odontoiatrico Rescaldent è 
convenzionato con i principali Enti di 
assistenza sanitaria integrativa. 
Per ulteriori informazioni sulla forma di 
convenzionamento (diretta o indiretta) 
vi preghiamo di contattare la nostra 
segreteria. 

IMPLANTOLOGIA
ORTODONZIA

PROTESI
GNATOLOGIA

CHIRURGIA ORALE
PATOLOGIA ORALE

ORARI
da lunedì a venerdì

09.00-12.00 / 14.00-19.00

SI RICEVE SU APPUNTAMENTO
tel. 0331 57 83 36
cell. 366 21 31 001


